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Le président de la République entame une visite 
de travail et d’inspection à Tizi-Ouzou

Le président de la République inaugure le stade 
moudjahid Hocine Aït Ahmed à Tizi-Ouzou

La revue ‘’eL  Djeïch’’ Dans son numéro De juiLLet :

Les signes précurseurs de l’ère nouvelle sont 
clairement perceptibles à tous les niveaux

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a entamé, mercredi, une visite 
de travail et d’inspection dans la 
wilaya de Tizi-Ouzou au cours de 
laquelle il procèdera à l’inspection 
et à l’inauguration de plusieurs 

projets de développement.
A son arrivée, le président de la 
République, accompagné du chef 
d’Etat-major de l’Armée nationale 
populaire (ANP), le Général 
d’armée Saïd Chanegriha, a été 
accueilli par les autorités locales 
civiles et militaires.

Il a écouté l’hymne national et 
passé en revue des détachements 
des différentes forces de l’ANP 
qui lui ont rendu les honneurs.
Le président de la République 
a procédé, par la suite, à 
l’inauguration du stade baptisé 
du nom du moudjahid Hocine Ait 

Ahmed, situé à la sortie ouest de 
la ville de Tizi-Ouzou et réalisé 
selon les normes internationales.
A cette occasion, le président de 
la République a écouté un exposé 
global sur les grands projets de 
développement dans la wilaya de 
Tizi-Ouzou.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a procédé, mercredi, à 
l’inauguration du stade baptisé 
du nom du Moudjahid Hocine Aït 
Ahmed, situé à la sortie ouest de 
la ville de Tizi-Ouzou.
L’inauguration de cette structure 

sportive moderne dotée de tous 
les équipements nécessaires 
et réalisée selon les normes 
internationales, intervient dans 
la cadre de la visite de travail 
et d’inspection qu’effectue le 
président de la République dans 
cette wilaya.
A l’entrée du stade, des enfants 

de la wilaya de Tizi Ouzou ont 
réservé un accueil chaleureux au 
président de la République, qui 
était accompagné du Chef d’Etat-
major de l’Armée nationale 
populaire (ANP), le Général 
d’Armée Saïd Chanegriha.
Le président de la République est 
ensuite descendu sur le terrain où 

il a salué d’anciens joueurs de 
la Jeunesse sportive de Kabylie 

(JSK).
A cette occasion, le président de 
la République a écouté un exposé 
sur le stade Moudjahid Hocine-Aït 
Ahmed, d’une capacité de 50.000 
places, et un autre exposé, présenté 
par le wali de Tizi Ouzou, sur les 
indicateurs de développement 
dans la wilaya entre 2020 et 2024.

Les signes précurseurs de l’ère 
nouvelle sont clairement 
perceptibles dans divers 

domaines et à tous les niveaux et 
dont le moteur est une jeunesse à 
laquelle les portes ont été grandes 
ouvertes pour apporter sa contribution 
à la renaissance nationale souhaitée, 
indique la revue El Djeïch dans son 
numéro de juillet.
“Si seulement les Chouhada qui 
avaient déclenché la Révolution 
avec des fusils de chasse pouvaient 
être ressuscités pour constater les 
immenses progrès réalisés par 
l’Armée nationale populaire (ANP), 
digne héritière de l’Armée de 
libération nationale, comme l’avait 
exprimé Monsieur le Président de la 
République. S’ils pouvaient revenir 
et être témoin des développements 
réalisés par l’Algérie en quelques 
années et constater combien les signes 
précurseurs de l’ère nouvelle sont 
clairement perceptibles dans divers 
domaines et à tous les niveaux “, note 
l’Edito d’El Djeïch intitulé “Dignes du 
legs des Chouhada”.
“Une ère dont le moteur est une jeunesse 
à laquelle les portes ont été grandes 
ouvertes pour apporter sa contribution 
à la renaissance nationale souhaitée, 
à travers notamment leurs start-up. 
C’est là un message clair affirmant que 
l’Algérie mise sur sa jeunesse, fière de 
sa Patrie et pleinement confiante que, 
grâce à son haut niveau de conscience, 
sa détermination et sa créativité, sera 
en mesure de placer le pays au rang des 
nations émergentes”, ajoute la revue.
El Djeïch affirme qu’en en convoquant 

le souvenir si cher de la célébration du 
62e anniversaire de l’indépendance, 
“il nous incombe à tous, face aux 
divers défis auxquels nous sommes 
confrontés, de déployer davantage 
d’efforts à tous les niveaux et en tous 
lieux, en gardant à l’esprit les sacrifices 
incommensurables consentis par nos 
illustres aïeux afin que l’Algérie vive 
libre et fière pour que le peuple puisse 
jouir des bienfaits de l’indépendance et 
de la souveraineté sur son territoire et 
pour que sa jeunesse continue de porter 
l’Algérie dans son cœur, demeure 
vigilante, désireuse de mettre toutes 
ses connaissances, son savoir-faire 
et sa créativité au service de la Patrie 
pour bâtir l’Algérie de l’excellence”.
“Une jeunesse capable de préserver 
l’héritage des prédécesseurs et 
d’impulser l’Algérie des Chouhada au 
rang des pays ayant une stature dans le 
concert des nations”, ajoute l’édito.
El Djeïch rappelle que “notre pays 
a recouvré sa pleine et entière 
souveraineté sur l’ensemble de 
son territoire après une grandiose 
Révolution libératrice. Avec la même 
détermination qui animait notre 
peuple dans son combat pour arracher 
l’indépendance, dont nous célébrons 
ce mois-ci le 62e anniversaire, et pour 
laquelle il a consenti d’immenses 
sacrifices, les enfants de ce peuple 
veillent à la préservation de ce précieux 
legs des Chouhada et à porter haut ce 
flambeau inestimable”.
Dans ce sens, l’édito rappelle 
la déclaration du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune qui affirme que “l’évocation 

de notre indépendance nationale 
renforce notre détermination et nous 
permet de mesurer la chance que 
nous avons d’appartenir à un pays 
de la grandeur et de l’importance de 
l’Algérie, ce grand pays qui a toujours 
su compter sur ses enfants, même dans 
les pires circonstances, ses enfants qui 
ont toujours répondu présents à son 
appel. Ce pays que nous chérissons 
et auquel nous répondons présents à 
chaque fois qu’il est question d’une 
échéance sensible et cruciale pour en 
être dignes”.
Cet anniversaire constitue également 
une occasion au cours de laquelle “il 
nous incombe toujours”, comme l’a 
souligné le Général d’Armée, Saïd 
Chanegriha, Chef d’Etat-major de 
l’Armée nationale populaire, de “ne 
pas oublier l’ampleur des sacrifices 
consentis par ces hommes courageux 
qui, avec de très modestes moyens 
mais une volonté et une détermination 

sans faille, ont triomphé de l’une des 
plus grandes puissances et des plus 
barbares de l’histoire moderne, afin 
que ces sacrifices soient la lanterne qui 
nous éclaire dans notre quête davantage 
de réalisations qui soient à la hauteur 
de notre armée et de la noblesse des 
missions constitutionnelles qui lui sont 
assignées”, relève l’Edito. 
La revue ajoute, en outre, que “ce 
n’est pas un hasard si les cérémonies 
annuelles de sortie de nouvelles 
promotions des différentes structures 
de formation de I’ANP coïncident 
avec la Fête de l’indépendance et de 
la jeunesse, en ce qu’elle constitue 
une occasion pour notre vaillante 
ANP de renouveler, génération après 
génération, l’engagement qu’elle 
avait pris de veiller sur l’Algérie et 
de la défendre, quel qu’en soit le 
prix, comme le proclament avec foi 
les promotions sortantes lors de leur 
prestation de serment, en jurant loyauté 

envers leur Patrie, perpétuant ainsi la 
tradition de nos glorieux Chouhada 
avec dévouement et sincérité”.
“Notre armée a également tenu à 
baptiser les promotions sortantes des 
noms de ces Chouhada qui ont versé 
le tribut du sang et courageusement 
lutté pour le recouvrement de notre 
souveraineté nationale pour que vive 
l’Algérie libre et indépendante”, 
affirme El Djeïch, ajoutant qu’”elle en 
a fait une tradition pour immortaliser le 
souvenir de nos glorieux Chouhada et 
Moudjahidine dans un message clair, 
consacrant le lien et la transmission du 
message des aïeux aux jeunes, en guise 
d’héritage intergénérationnel”.     
“A cet attachement aux nobles valeurs 
nationales inspirées des principes de 
l’éternelle Révolution de Novembre, 
s’ajoute l’attention soutenue portée par 
le Haut commandement de l’ANP à la 
promotion de la formation afin qu’elle 
soit au diapason des défis de l’heure 
et du développement accéléré que 
connaît le domaine de la technologie”, 
note la même source.
“Ce que traduit le niveau élevé atteint 
par nos forces armées sur la voie de 
la modernisation, du développement 
et de la professionnalisation, de la 
maîtrise des systèmes d’armes de haute 
technologie ainsi que dans l’exécution, 
avec succès et mérite, d’exercices 
tactiques à travers l’ensemble des 
Régions militaires, prouvant ainsi à 
chaque fois, que les fils de l’ANP sont 
dignes de porter le flambeau légué par 
leurs aînés et prêts à le défendre en 
toutes circonstances”, conclut l’édito.
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aaDL 3 : 
Près d’1 million d’inscrits en 5 jours malgré les soucis techniques

inscription aaDL 3 : 
Attention à l’arnaque carte 

EDAHABIA !

L’onta : 
Ouverture des inscriptions 

pour la récupération des terres 
agricoles dès demain

Malgré les problèmes 
techniques rencontrés 
sur la plateforme 

d’inscription et les critiques 
formulées par les candidats, le 
programme AADL 3 enregistre 
un nombre d’inscriptions record.
En effet, près d’un million de 
personnes se sont inscrites en 
seulement cinq jours, soit un 
chiffre notable qui représente 
environ 2,2% de la population 
algérienne estimée à 45 millions 
d’habitants.
Dès son ouverture le 5 
juillet dernier, la plateforme 
d’inscription numérique a été 
submergée par un raz-de-marée 
de demandes, ce qui a entraîné 
une paralysie quasi-totale du site 

et une avalanche de bugs.
Face aux obstacles rencontrés, 
certains postulants n’ont pas 
cédé à la frustration. Loin 
de se laisser décourager, ces 
derniers ont trouvé des solutions 
astucieuses pour contourner 
les problèmes techniques et 
atteindre leurs objectifs.
Par exemple, certains ont exploité 
l’ingéniosité des extensions de 
navigateur pour automatiser le 
processus d’actualisation de 
la page web, leur permettant 

de recharger la page en boucle 
jusqu’à ce que le contenu du site 
apparaisse.
D’autres, plus prévoyants, 
ont opté pour une approche 
stratégique en choisissant de se 
connecter à des moments moins 
fréquentés, comme le midi, 
lorsque l’affluence est moindre 
et que les chances de succès sont 
plus élevées.

Plateforme d’inscription 
AADL 3 : 

Affluence record malgré 
les problèmes techniques

Notons que la plateforme a connu 
un démarrage spectaculaire, 
enregistrant 358 000 inscriptions 
en quelques heures.
L’engouement ne s’est pas 

démenti par la suite, avec un 
nombre d’inscriptions croissant 
chaque jour :
•+ 94 000 le deuxième jour,
•+ 58 000 le troisième jour,
•+ 212 182 le quatrième jour
•+ 217 627 le cinquième jour.
Ainsi, malgré ces obstacles, 
près de 941 000 candidats ont 
pu valider leur inscription au 
programme AADL 3. Un chiffre 
impressionnant qui reflète 
l’attente forte des Algériens pour 
un logement décent et accessible.
Pour garantir la transparence 
du processus et rassurer 
les souscripteurs, l’Agence 
Nationale de l’Amélioration et 
du Développement du Logement 
(AADL) a envoyé un SMS de 

confirmation à tous les inscrits.
Le ministère de l’Habitat, de 
l’Urbanisme et de la Ville, quant 
à lui, rassure les citoyens que 
les inscriptions au programme 
AADL 3 se poursuivront jusqu’à 
ce que le dernier candidat soit 
inscrit.
La plateforme numérique reste 
accessible de 8h00 à 18h00, 
permettant à tous les Algériens 
intéressés de s’inscrire au 
programme. Cette décision vise 
à répondre à l’affluence continue 
et à garantir l’égalité des chances 
pour tous les citoyens.
En résumé, l’inscription au 
programme AADL 3 reste 
ouverte jusqu’à satisfaction de 
toutes les demandes.

Le programme AADL 3 a connu un 
démarrage impressionnant, illustré 
par l’afflux massif (près d’un 

million d’inscriptions en seulement cinq 
jours sur la plateforme numérique ouverte 
le 5 juillet dernier).
Cet engouement sans précédent, bien que 
révélateur du besoin criant de logements 
décents en Algérie, a malheureusement eu 
des conséquences inattendues.
En effet, la plateforme d’inscription 
n’a pas pu supporter un tel volume de 
connexions simultanées, ce qui a entraîné 
des ralentissements extrêmes, voire des 
blocages complets du site, provoquant 
frustration et désespoir chez les nombreux 
aspirants propriétaires.
Profitant de cette situation chaotique, des 
individus malintentionnés ont orchestré 
des escroqueries visant à soutirer les 
informations personnelles des candidats.
Ces malfrats demandent aux candidats 
désespérés de fournir des informations 
sensibles telles que la photocopie de la 
carte nationale, la carte CHIFA, le numéro 
de téléphone et plus inquiétant encore, de 
la carte Edahabia.

Inscription AADL 3 : 
Les aspirants propriétaires victimes 

d’escroqueries
Munis de ces informations confidentielles, 
ces derniers peuvent ouvrir un nouveau 
compte dans l’application BaridiMob 
ou même modifier le mot de passe d’un 

compte existant.
Le mode opératoire est simple mais 
efficace : une fois les informations 
récoltées, le client reçoit un message 
contenant le mot de passe de BaridiMob.
Le faux prestataire contacte alors le client 
en prétendant qu’il s’agit du mot de passe 
nécessaire pour l’inscription à l’AADL. 
En réalité, il accède à l’application 
BaridiMob du client et lui dérobe tout son 
argent.
Il est primordial de rappeler que 
l’inscription au programme AADL 3 
est totalement gratuite et ne requiert 
l’intervention d’aucun intermédiaire. Les 
étapes du processus sont claires et peuvent 
être accomplies de manière autonome par 
les candidats ou un membre de la famille.
Les citoyens sont vivement encouragés 
à s’inscrire par eux-mêmes sur la 
plateforme officielle, sans recourir à 
des services payants ou à la divulgation 
d’informations sensibles à des étrangers.
En cas de doute ou de difficulté, il est 
impératif de contacter les canaux de 
communication officiels du programme 
AADL pour obtenir des informations 
fiables.
N’hésitez pas à demander de l’aide et 
des conseils aux personnes qui ont déjà 
réussi leur inscription, mais assurez-vous 
de ne jamais partager vos informations 
personnelles avec elles.

L’Office national des terres 
agricoles a annoncé le lancement 
de la phase d’inscriptions pour 

la récupération des terres dans le cadre de 
la concession, conformément au décret 
exécutif n° 21-432 du 4 novembre 2021.
Selon le communiqué de l’Office national 
des terres agricoles, les inscriptions 
commenceront demain, mercredi 10 
juillet 2024, et se poursuivront pendant 21 
jours non prolongeables. Cette opération 
cible ceux qui souhaitent bénéficier de 
terres agricoles pour la récupération dans 
le cadre de la concession.

Processus d’inscription via 
la plateforme numérique

L’Office national des terres agricoles, 
a précisé que les inscriptions se feront 
via sa plateforme numérique et que cette 
opération s’étendra sur une période de 
21 jours à partir du 10 juillet 2024. Les 
inscriptions via la plateforme numérique 
garantissent un accès facile et des 
procédures rapides, ce qui permet de 
gagner du temps et des efforts pour les 
bénéficiaires.
Répartition des terres par wilayas
Wilaya de Ghardaïa
Dix-neuf périmètres de concession ont 
été attribués dans la wilaya de Ghardaïa, 
couvrant une superficie totale de 16 353 
hectares. Cette vaste superficie offre 
de nombreuses opportunités pour la 
récupération agricole et le développement 
de ce secteur dans la wilaya.
Wilaya de Naâma
L’ONTA a attribué six périmètres de 
concession dans la wilaya de Naâma, 
couvrant une superficie de 1 930 hectares. 
Ces terres représentent une opportunité 
en or pour les investisseurs agricoles de 
Naâma pour les exploiter dans divers 
projets de récupération.
Wilaya de Djanet
Dans la wilaya de Djanet, quatre 
périmètres de concession ont été attribués, 
couvrant une superficie de 880 hectares. 
Ces terres offrent de grandes possibilités 
pour l’agriculture et l’exploitation des 

ressources naturelles de la région.
Wilaya d’Illizi
La wilaya d’Illizi a reçu quatre périmètres 
de concession couvrant une superficie de 
735 hectares. Ces terres peuvent devenir 
le noyau de futurs projets agricoles 
contribuant au développement local.
Wilaya d’El Menia
Un périmètre de concession a été attribué 
dans la wilaya d’El Menia, couvrant 
une superficie de 460 hectares. Cette 
superficie offre une opportunité pour la 
mise en place de projets de récupération 
de petite et moyenne envergure.
Conditions d’inscription et dossier requis
Pour ce qui est des conditions et du 
dossier requis pour l’inscription, l’Office 
national des terres agricoles, fournit 
toutes les informations nécessaires sur 
son site web onta.dz. Il est important pour 
ceux qui souhaitent bénéficier de cette 
opportunité de consulter les conditions et 
de s’assurer qu’ils remplissent toutes les 
exigences pour garantir l’acceptation de 
leurs demandes.
Cette initiative fait partie des efforts du 
gouvernement pour renforcer le secteur 
agricole et augmenter la productivité. 
En attribuant ces terres à la récupération, 
on ouvre la voie aux agriculteurs et aux 
investisseurs agricoles pour contribuer à la 
sécurité alimentaire et au développement 
de l’économie locale.
De plus, la récupération agricole contribue 
à la préservation de l’environnement et à 
l’amélioration de la qualité des sols et de 
l’eau.
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La ministre De L’environnement et Des enerGies renouveLaBLes :

Formation de plus de 29.000 éducateurs pour encadrer 
12.000 clubs verts sur le plan national

saisies étonnantes À 
L’aéroPort D’aLGer :

La Douane fait le bilan 
du 1er semestre 2024

Plus de 62.000 détenus bénéficiaires d’une 
formation professionnelle dans plusieurs 

spécialités en 2024

La ministre de 
l’Environnement et des 
Energies renouvelables, 

Fazia Dahlab a indiqué, mardi à 
Mostaganem, que plus de 29.000 
éducateurs ont été formés dans 
le domaine environnemental au 
niveau national pour encadrer 
environ 12.000 clubs verts créés 
au niveau des établissements 
scolaires dans les trois paliers 
scolaires.
Mme Dahlab a déclaré, lors 
d’une rencontre, au niveau de 
la Maison de l’environnement, 
avec des associations et des 
startups activant dans le domaine 
environnemental, dans le cadre de 
sa visite dans la wilaya, que son 
département ministériel œuvre 

avec le ministère de l’Education 
nationale à inclure l’éducation 
environnementale dans les 
programmes des trois paliers 
scolaires.
Pas moins et 12.065 clubs verts 
ont été créés au niveau national 
et le ministère de tutelle a œuvré 
jusqu’à présent à équiper 2.500 
clubs, a fait savoir la ministre, 
signalant que son département a 
récemment lancé un avis appel 
d’offres national pour équiper les 
clubs verts restants.
Pour animer ces espaces 
environnementaux qui œuvrent 
à sensibiliser les nouvelles 
générations sur les questions 
environnementales, le ministère 
de l’Environnement et des 

Energies renouvelables a formé 
jusqu’à présent plus de 29 000 
éducateurs chargés de diverses 
questions de sensibilisation et 
d’animation environnementale, 
a-t-elle souligné.
Inspectant le système de 
traitement des déchets liquides 
de l’entreprise Amidour dans la 
zone d’activités de Fornaka, la 
ministre a affirmé que l’objectif 
de ces systèmes amis de 
l’environnement est d’atteindre 60 

pour cent des eaux usées traitées 
et recyclées pour une exploitation 
dans les domaines industriel et 
agricole, en adéquation avec les 
engagements du pays concernant 
le réchauffement climatique pour 
réduire les émissions de méthane 
et les exploiter pour produire 
l’électricité.
La ministre a visité la zone 
d’activités de Souk Ellil dans la 
commune de Sayada et a inspecté 
l’entreprise “Provert”, spécialisée 
dans la production d’engrais 
minéraux et organiques.
A cette occasion, elle a affirmé que 
le ministère financera l’installation 
d’équipements pour le centre 
de tri sélectif des déchets et la 
station de fertilisation organique 

au centre d’enfouissement 
technique, expliquant que ces 
stations prolongeront la période 
d’exploitation des tranchées au 
niveau de ces centres.
Par ailleurs, elle a procédé 
la remise, à neuf entreprises 
économiques activant dans 
différents domaines de 
l’environnement, des autorisations 
d’exploitation après la levée de 
contraintes administratives, ainsi 
que l’octroi à des entreprises 
publiques de wilayas activant 
dans le domaine environnemental 
et à des communes, de 14 camions 
et tracteurs pour contribuer à la 
protection de l’environnement et 
au nettoiement.

Pour lutter contre le trafic 
illégal de marchandises 
et des objets de valeur, les 

services de la Douane à l’aéroport 
d’Alger intensifient les procédures 
de contrôle pour déjouer les 
différentes tentatives au niveau 
des ports et aéroports algériens.
Dans ce sillage, les éléments de 
la Douane, exerçant au niveau 
de l’aéroport international de 
Houari Boumediene à Alger, ont 
fait état de la liste des différents 
produits saisis dans cette enceinte 
aéroportuaire.
Aéroports d’Alger : voici la liste 
des objets saisis lors du premier 
semestre 2024
Intervenant au micro de la chaîne 
El Bilad, le chef de l’inspection 
générale des Douanes à l’aéroport 
d’Alger, en l’occurrence 
Merouane Boussaid, a dévoilé 
la liste des différents produits 
et objets saisis, pendant les cinq 
premiers mois de l’année en 
cours.
En effet, en tête de cette liste, 
figure les téléphones portables, 
dont le nombre dépasse la limite 
autorisée, par la réglementation, 
pour des fins personnelles. En 
deuxième position, Merouane 
Boussaid cite les ordinateurs 
portables et les tablettes tactiles 
qui ont été transportés, sans 
justificatifs et ont été saisis, à 
l’aéroport d’Alger.

De plus, les voyageurs depuis 
et vers l’enceinte aéroportuaire 
ont tendance à transporter, lors 
de leurs voyages, des produits 
cosmétiques en grande quantité. 
Ces derniers sont, en général, 
destinés pour être revendus, sur le 
territoire national.
Importantes saisies de lait en 
poudre et de médicaments
Le chef de l’inspection générale des 
Douanes à l’aéroport d’Alger fait 
aussi état d’une importante saisie 
de médicaments, transportés sans 
ordonnance ou autorisation de la 
part des autorités compétentes, en 
plus d’une importante quantité 
de cigarettes et de cartouches 
de tabac, en plus de plusieurs 
bouteilles d’alcool. Dans ce sillage, 
Merouane Boussaid rappelle que 
la tolérance de la Douane en 
matière d’alcool est de 2 litres et 
200 cigarettes, conformément à la 
réglementation en vigueur.
Par ailleurs, les produits 
alimentaires, subventionnés par 
l’État, complète cette liste des 
saisies étonnantes à l’aéroport 
d’Alger. Le chef de l’inspection 
des Douanes fait état d’une 
importante quantité de lait en 
poudre infantile. Ces produits 
alimentaires sont souvent exportés 
par les voyageurs de l’aéroport 
d’Alger pour être revendu à 
l’étranger.

Plus de 62.000 détenus 
ont bénéficié, cette 
année, de formations 

professionnelles diplômantes 
dans différentes spécialités, dont 
l’agriculture, a affirmé mardi 
à Alger le Directeur général de 
l’administration pénitentiaire et 
de réinsertion, Said Zreb.
Dans son allocution à l’ouverture 
du 7ème Colloque national sur 
“l’activité agricole en milieu 
pénitentiaire” à l’Institut 
nationale de la vulgarisation 
agricole (INVA) qui s’étalera 
jusqu’au 11 juillet à Alger, il a 
précisé plus de 62.000 détenus 
ont eu l’occasion de suivre des 
formations professionnelles 
dans différentes spécialités, 
ajoutant que 12.483 détenus 
ont suivi des formations dans 
le secteur agricole, avec 18 
spécialités.
Cette formation a permis à 4.799 
détenus de bénéficier d’emplois 
lors de la saison agricole 2023, 
dont 3.740 détenus employés 
dans des établissements en 
milieu ouvert et 1.059 dans des 
ateliers agricoles jouxtant des 
établissements pénitentiaires.
M. Zreb a souligné que l’objectif 
de l’emploi des détenus dans des 
activités agricoles consistait en 
leur réinsertion sociale, à travers 
une formation professionnelle 
adaptée, leur offrant ainsi 
des opportunités d’emploi 
pour acquérir expérience et 
compétence en prévision de leur 
libération.
Selon M. Zerb, cette catégorie 
bénéficie également des 
dispositions de la législation 
du travail et de la protection 
sociale qui s’appliquent aux 

travailleurs, à savoir que 
les services compétents de 
l’administration pénitentiaire se 
chargent de verser les cotisations 
variantes entre 2 et 7%, à la 
Caisse nationale des assurances 
sociales des travailleurs salariés 
(CNAS), pour une assurance 
contre les accidents de travail et 
les maladies professionnelles”.
De même, les services concernés 
remettent au détenu qui a acquis 
une compétence professionnelle 
à travers son travail, en purgeant 
sa peine, un certificat de travail, 
le jour de sa libération, “exempt 
de la mention ‘obtenu durant la 
période de son incarcération’ “.
A ce propos, le même 
responsable a indiqué que “le 
secteur pénitentiaire dispose 
de 27 exploitations agricoles, 
dont 13 en milieu ouvert et 14 
ateliers agricoles adjacents aux 
établissements pénitentiaires 
répartis sur le territoire national 
et qui recourent aux techniques 
de pointe dans l’irrigation, le 
traitement et le suivi technique 
par des spécialistes et des 
ingénieurs en agronomie”.
Les services compétents relevant 
du ministère de la Justice 
poursuivent la mise en valeur de 

ces terres en milieux ouverts et 
au niveau des ateliers agricoles 
adjacents aux établissements 
pénitentiaires à travers la relance 
de l’activité agricole, et ce, grâce 
à un accompagnement technique 
des services spécialisés relevant 
du ministère de l’Agriculture 
et du Développement rural aux 
niveaux central et local, dans 
le souci de porter la superficie 
des terres mises en valeur et 
exploitées à plus de 2.000 
hectares durant les 5 prochaines 
années, avec la possibilité 
d’employer un plus grand 
nombre possible de détenus 
dans ce domaine.
Abordant les résultats obtenus 
par les exploitations agricoles, 
à travers la main d’œuvre 
pénitentiaire, M. Zreb a fait 
état de la “plantation de plus 
de (100.000 arbres fruitiers et 
autres arbres forestiers), en sus 
de l’apiculture, des poulaillers 
pour la production des œufs 
et des viandes blanches, de 
l’élevage de cheptels et de 
la pisciculture en eau douce, 
affirmant qu’il s’agit d’”une 
expérience pilote jeune” qui 
requiert accompagnement et 
appui.
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visant à honorer les efforts des opérateurs économiques algériens :
Création du “Prix du Président de la République 

pour le meilleur exportateur”

hyundai s’implante en algérie :
Un grand pas pour l’automobile algérienne

automobile :
L’AAPI lance un appel aux investisseurs algériens en 2024

Dans un geste visant à 
honorer les efforts des 
opérateurs économiques 

algériens et à promouvoir la 
diversification des exportations 
hors hydrocarbures, le président 
de la République a institué le “Prix 
du Président de la République 
pour le Meilleur Exportateur”. 
Cette initiative, officialisée par 
le décret présidentiel n° 24-
202 du 24 juin 2024, marque 
une étape significative dans la 
valorisation des contributions des 
exportateurs au développement 
économique national.
Ce prix, décerné chaque année 
se composera d’un bouclier 
commémoratif et d’un certificat 
de mérite.
Il cible plusieurs catégories 
d’exportateurs : les produits 
industriels et pharmaceutiques, 

les produits agricoles, 
les services, ainsi que les 
exportateurs vers le continent 
africain. De plus, le jury prévoit 
des distinctions spéciales pour 
le plus jeune exportateur et les 
femmes exportatrices.
Les critères de sélection des 
lauréats incluent le chiffre 
d’affaires à l’export de l’année 
précédente, le nombre de pays 
destinataires, le nombre de 
travailleurs dédiés à l’exportation 
et la moyenne de croissance des 
ventes à l’export par rapport à 
l’année précédente.
Ainsi, les candidats doivent 

remplir plusieurs conditions 
pour être éligibles. Ils doivent 
notamment jouir de tous les 
droits civils et civiques, ne pas 
être inscrits au fichier national 
des auteurs d’infractions 
frauduleuses, et être en règle 
avec les services fiscaux et les 
organismes de sécurité sociale.

Une commission pour une 
évaluation rigoureuse

Une commission 
interministérielle, soit un “jury”, 
préside la sélection des lauréats. 
Le ministre chargé du commerce 
ou son représentant préside cette 
commission. Des représentants 
de divers ministères et 
organismes, dont ceux des 
affaires étrangères, de l’intérieur, 
des finances, de l’énergie, de 
l’industrie, de l’agriculture, des 
transports, du travail, et de la 

pêche, entre autres, composent 
cette commission.
Des représentants du Conseil 
national économique, social et 
environnemental, de la Banque 
d’Algérie, des douanes et de 
la Chambre algérienne de 
commerce et d’industrie forment 
également le jury.
Les membres du jury nomment 
pour une durée d’un an, 
renouvelable une seule fois, et 
ils doivent ne divulguer aucune 
information concernant les 
exportateurs candidats.
Le jury élabore un règlement 
intérieur incluant le dossier 
de candidature et le système 
d’évaluation basé sur les critères 
définis, avec un critère de 
pondération en cas d’égalité des 
candidats.
Les services du ministère du 

commerce et de la promotion 
des exportations communiquent 
aux exportateurs les conditions, 
modalités et délais de candidature 
par tous moyens appropriés. La 
candidats qui veulent participer 
déposent  les dossiers auprès du 
secrétariat du jury dans les délais 
fixés.
En reconnaissant et récompensant 
les meilleurs exportateurs, 
cette initiative vise alors à 
encourager l’innovation, la 
diversification et la compétitivité 
des entreprises algériennes 
sur la scène internationale. Le 
ministère du commerce et de 
la promotion des exportations 
couvre les frais d’organisation de 
la cérémonie de remise du prix, 
tandis qu’un fonds spécial dédié 
à la promotion des exportations 
prend en charge les coûts du prix.

Le constructeur automobile 
sud-coréen Hyundai a 
officialisé hier son projet 

d’implantation en Algérie, en 
dévoilant la construction d’une 
usine ultramoderne répondant 
aux standards rigoureux de la 
marque.
Cette nouvelle infrastructure 
permettra la production locale 
de trois modèles de voitures 
particulières et de deux types 
de véhicules utilitaires, comme 
l’a confirmé un communiqué du 
ministère de l’Industrie.
Les responsables de Hyundai ont 
exprimé leur volonté de participer 
à la relance de l’industrie 

automobile algérienne. Cette 
initiative s’inscrit dans le cadre 
de la politique du ministère de 
l’Industrie et de la production 
pharmaceutique visant à 
revitaliser le secteur de la 
fabrication de véhicules en 
Algérie.
Ce lundi, le ministre de 
l’Industrie, Ali Aoun, a accueilli 
une délégation comprenant de 
hauts responsables de Hyundai 
ainsi que de l’entreprise 
commerciale omanaise (OTI) 
pour discuter du projet.

Hyundai s’implante en 
Algérie : Un grand pas pour 

l’automobile algérienne

Lors de cette rencontre, Tarek 
Musab, responsable de Hyundai 
pour la région Moyen-Orient et 
Afrique du Nord, a présenté les 
détails du projet. Il a souligné que 
cette initiative est en ligne avec 
la politique du gouvernement 
algérien qui vise à développer une 
véritable industrie automobile 
avec un taux d’intégration élevé.
Hyundai a réaffirmé son 
engagement à construire une 
usine qui respecte les normes 
internationales de la société. La 
conception du projet inclut une 
ligne de fabrication de châssis et 
une ligne dédiée à la peinture.
L’usine produira trois modèles 

de voitures particulières Hyundai 
ainsi que deux types de véhicules 
utilitaires. De plus, Hyundai s’est 
engagée à produire un véhicule 
électrique dans cette nouvelle 
installation.
Concernant le choix du site, le 
ministre a insisté sur l’importance 
de s’inscrire rapidement sur la 
plateforme numérique dédiée 
et d’accélérer la réalisation du 
projet. Cette démarche vise à 
garantir une mise en œuvre rapide 

et efficace, répondant ainsi aux 
attentes du gouvernement et des 
consommateurs algériens.
Ce projet représente une 
avancée majeure pour l’industrie 
automobile en Algérie. En plus 
de créer des emplois, il permettra 
le transfert de technologies et le 
développement de compétences 
locales.
Avec l’engagement de 
Hyundai à respecter les normes 
internationales, cette usine 
promet d’être un atout majeur 
pour l’économie algérienne 
et renforcera les relations 
économiques entre l’Algérie et la 
Corée du Sud.

Ce mercredi, l’Agence 
Algérienne de Promotion 
de l’Investissement 

(AAPI) a fait part d’un important 
messages aux porteurs de projets 
dans le domaine de la sous-
traitance automobile.
Dans le cadre de la revitalisation 
du secteur automobile, l’AAPI 
invite ces derniers à soumettre 
leurs intentions d’investissement 
en remplissant un formulaire 
disponible en ligne. Cette 
initiative s’inscrit dans le 
cadre d’un programme visant à 
attribuer des terrains industriels 
pour la réalisation de projets 
spécifiques à ce secteur.

Automobile : 
L’AAPI sollicite les porteurs 

de projets algériens
Dans un communiqué officiel, 
l’AAPI a précisé que des terrains 
industriels dont les superficies 

varient entre 4800 m² et 11800 
m², pour la réalisation de projets 
dans le domaine de la sous-
traitance automobile, seraient 
attribués prochainement.
L’Agence Algérienne de 
Promotion de l’Investissement 
invite ainsi tous les porteurs de 
projets concernés à soumettre 

leurs intentions d’investissement 
en remplissant le formulaire 
disponible sur ce lien. Cette 
démarche vise à mieux cerner 
les besoins et les ambitions des 
investisseurs potentiels.
L’agence souligne également 
l’importance pour les porteurs de 
projets de préciser le produit final 

ainsi que la superficie minimale 
requise pour la mise en œuvre de 
leurs projets.
La sous-traitance automobile 
en Algérie, un défi réalisable 

pour l’AAPI
Il est à noter que cette 
annonce concerne uniquement 
l’expression des intentions 

d’investissement. Les procédures 
de demande formelle seront, 
quant à elles, effectuées 
exclusivement via la plateforme 
numérique de l’AAPI après cette 
première étape. Cette initiative 
s’inscrit dans une stratégie plus 
large visant à dynamiser le secteur 
de la sous-traitance automobile 
en Algérie, offrant ainsi des 
opportunités d’investissement 
attractives et structurées.
En invitant les entrepreneurs à 
manifester leur intérêt, l’AAPI 
espère catalyser le développement 
industriel et économique du pays, 
notamment dans un secteur aussi 
crucial que celui de l’automobile. 
Les porteurs de projets ont 
maintenant l’opportunité de 
contribuer à cette dynamique en 
participant activement à cette 
campagne de recensement des 
intentions d’investissement.
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uBm-annaBa :
Cérémonie de clôture de l’année 

universitaire 
17 étudiants honorés

Dass:
Quatre autorisations accordées  

pour la création d’établissements 
de la petite enfance

L’UBM Annaba sensibilise 
les porteurs de projets de petites 

entreprises

améLioration De La QuaLité 
Des services De santé auX 

citoYens:

Le CHU lance une opération 
d’entretien des équipements 

informatiques

L’université Badji Mokhtar 
Annaba  a organisé, hier, 
une cérémonie à l'occasion 

de la clôture de l'année universitaire 
2023/2024. Etaient présents à cette 
cérémonie, le  Secrétaire général de la 
wilaya, les professeurs et enseignants ainsi 
que, bien sûr, les étudiants récompensés 
et leurs camarades. Au cours de cette 
cérémonie, il a été procédé à la remise de 
prix  aux meilleurs étudiants en présence, 
notamment, d’une assistance nombreuse, 
constituée des députés, des membres de 
la commission sécuritaire de la wilaya, 
des élus des APC et APW, du directeur de 
l’université, des professeurs ainsi que des 
étudiants. Après l’allocution de bienvenue, 
les lauréats se sont succédé pour recevoir 
leur récompense sous un tonnerre 

d’applaudissements. Chaque fin d’année, 
l’UBM Annaba organise une cérémonie 
de clôture de l’année universitaire et 
honore les meilleurs étudiants, les majors 
de promotions des masters et licences de 
l’année universitaire.
« Je suis très heureuse pour ma réussite 
et je remercie tous les professeurs qui 
nous ont aidé durant notre cursus ainsi 
que nos parents et nos amis qui nous ont 
soutenus aussi" s’exprima avec émotion 
une étudiante et d’ajouter : "On remercie 
l'administration et Inch’Allah nous seront 
à la hauteur de leurs souhaits". Dans 
le même contexte, les professeurs eux 
également ont été félicités pour leurs 
efforts fournis, leur concentration et leur 
réflexion afin de mettre les étudiants à 
l'aise. A la fin de cette cérémonie, il a été 
procédé à la prise de  photos-souvenir.

Lors d’une réunion officielle, le 
DASS d’Annaba, Sari Abdelhamid, 
a procédé à la remise de quatre 

décisions d’autorisation pour la création 
d’établissements de la petite enfance. Cet 
événement marque une étape importante 
dans le soutien aux structures dédiées à la 
petite enfance dans la région. Le directeur 
a insisté sur l’importance du respect strict 
des cahiers des charges prescrits au décret 
exécutif n°19-253 du 16 septembre 2019, 
fixant les conditions et modalités de 
création et de gestion des établissements 
de la petite enfance, et garantissant 
ainsi un cadre réglementaire rigoureux 

et adapté aux besoins des enfants et des 
familles.
Les bénéficiaires de ces autorisations 
sont désormais habilités à ouvrir des 
établissements répondant aux normes 
exigées, offrant ainsi un environnement 
sécurisé et éducatif aux enfants. M. Sari 
Abdelhamid a souligné que ces initiatives 
sont essentielles pour le développement 
harmonieux des enfants et pour l’appui 
aux parents dans leur quotidien.
Ces nouvelles autorisations s’inscrivent 
dans la politique de soutien et de 
promotion des structures de la petite 
enfance menée par la wilaya d’Annaba, 
visant à renforcer l’offre de services de 
qualité dans cet important domaine.

L’université Badji Mokhtar 
d’Annaba a organisé, à travers 
son Centre de Développement 

de l’Entrepreneuriat CDE, une 
journée de sensibilisation dédiée à 
l’accompagnement des projets de petites 
entreprises. Cet événement, animé par 
l’Agence Nationale de Soutien et de 
Développement de l’Entrepreneuriat 
(ANSEJ), a rassemblé divers acteurs clés 
de l’écosystème entrepreneurial local. 
Parmi les participants nous noterons 
la présence des directeurs du centre de 
développement de l’Entrepreneuriat de 
l’université Badji Mokhtar d’Annaba, 
de l’Agence Nationale de Soutien et de 
Développement de l’Entrepreneuriat de 
la wilaya d’Annaba, du Chef d’antenne 
de l’ANSEJ  d’El-Hadjar, des formateurs 
de l’agence NESDA, et du chargé de la 
communication de l’agence NESDA.
Au cours de cette journée, les cadres de 

l’ANSEJ ont fourni  des explications 
détaillées sur le processus d’inscription à 
l’agence, la préparation de plans d’affaires 
pour les projets de petite entreprise, ainsi 
que sur le réseau d’évaluation des projets. 
Ces informations cruciales ont pour but 
de guider les futurs entrepreneurs dans la 
réalisation de leurs ambitions.
L’événement a également offert une 
plateforme pour un dialogue ouvert et 
constructif entre les porteurs de projets 
et les représentants de l’agence. Les 
participants ont pu poser des questions, 
exprimer leurs préoccupations et recevoir 
des conseils pratiques, facilitant ainsi un 
échange d’idées enrichissant.
Cette initiative s’inscrit dans une série 
d’actions menées par l’université Badji 
Mokhtar et l’ANSEJ pour encourager 
l’entrepreneuriat local. En offrant un 
accompagnement adapté et des ressources 
indispensables, les organisateurs visent 
à stimuler l’innovation et à soutenir le 
développement économique de la région.

Une  vaste campagne initiée 
par la Direction Générale du 
Centre Hospitalier Universitaire 

- Annaba depuis le début du premier 
semestre de l'année en cours, s'étendant 
du 02/01/2024 jusqu'au 30/06/2024, a 
abouti à l’entretien et à la maintenance 
de 80 appareils  informatique dans les 

différents services, départements et unités 
hospitalières qui leur sont affiliés, des 
équipements qui sont restés inopérants 
pendant des années. Cette initiative 
s’inscrit dans le cadre des efforts continus 
de la Direction générale pour améliorer 
la qualité des services de santé fournis 
aux citoyens, mais surtout de préserver 
les biens de l’État et d’assurer une bonne 
rationalisation des dépenses publiques.

Sihem Ferdjallah

S.Y

S.Y

Sihem Ferdjallah



annaBa / sÛreté De WiLaYa
Plus de 4700 interventions 

et 8460 appels téléphoniques 
durant le mois de juin dernier 

Sûreté de wilaya 
et gendarmerie nationale

Campagne de sensibilisation 
aux dangers des accidents 

de la route

annaBa : BiLan

 De La  Protection civiLe

Près de 396 opérations 
d’assistance médicale

 et d’évacuation du 30 juin 
au 06 juillet

Front de la justice 
et du développement (El-Adala)

Lancement d’une campagne
 don de sang pour ce samedi

Au cours du mois de juin, la sûreté 
de wilaya d’Annaba a réalisé 
plusieurs interventions, soit un 

total de 4701 actions, réalisées au cours du 
seul mois de juin. Ce chiffre conséquent 
témoigne de l’efficacité des mesures 
de sécurité mises en place, notamment 
grâce à l’exploitation des caméras  de 
surveillance.
Parmi les interventions recensées, 
plusieurs délits étaient liés à des activités 
criminelles, notamment la possession de 
drogues et de substances psychotropes. 
Pas moins de 308  interventions ont été 
menées dans ce contexte, démontrant la 
fermeté des autorités face à ce fléau. De 
même, 54 cas étaient liés à la possession 
d’armes blanches prohibées. Les vols 
et les tentatives d’effraction et de vol 
et de cambriolages ont également été 
pris en charge, avec 352 interventions 
enregistrées pour ces délits en sus de 57 
affaires d’accidents de voiture, 72 affaires 
de parkings sans autorisation et 746 
interventions pour faciliter la circulation 
routière   ainsi que 3112 différentes 
affaires traitées par les éléments de la 
sureté de la wilaya durant le mois de 
juin, de l’année en cours. Dans le même 
communiqué, les services de sûreté de 
wilaya d’Annaba ont reçu pas moins de 
8460 appels téléphoniques de citoyens au 
cours du mois précédent, via le numéro 
vert (15-48), le numéro d’urgence (17) et 

le numéro des groupes vulnérables (104). 
Ces appels comprenaient des demandes 
d’aide et d’assistance, d’informations et 
d’orientation, en plus des déclarations 
d’accidents de la circulation, et des appels 
pour signaler divers délits, notamment 
des vols. Tous les appels ont été pris 
en charge, en coordination avec les 
services opérationnels qui mettent en 
œuvre les interventions dès réception 
des signalements, en prenant en compte 
les préoccupations des citoyens, en leur 
apportant assistance et en les orientant. 
Il a été ajouté que ces chiffres reflètent 
l’étendue de la coopération des citoyens 
avec les services de la police d’une part, 
ainsi que la culture du signalement d’autre 
part vu l’importance que revêt ce genre de 
coopération afin d’œuvrer et de préserver 
la quiétude des citoyens, qui est considéré 
comme le maillon important de l’équation 
de la sécurité. Ainsi, les citoyens, pour 
demander une assistance en vue d’une 
intervention, ou signaler des agressions 
ou divers délits, peuvent communiquer en 
ayant recours à ces numéros de téléphone, 
le numéro vert (1548), le numéro 
d’urgence (17), et le numéro des groupes 
vulnérables (104).

En collaboration avec les services de 
la gendarmerie nationale, les forces 
de sécurité (sûreté et gendarmerie) 

de la wilaya d’Annaba ont récemment 
organisé une sortie de terrain visant à 
sensibiliser les citoyens aux dangers des 
accidents de la route. Cette initiative, qui 
s’inscrit dans le cadre d’une campagne 
de prévention routière, a pour objectif 
de réduire le nombre d’accidents et de 
promouvoir une conduite responsable 
parmi les usagers de la route.
Lors de cette sortie, les agents de la 
sûreté et de la gendarmerie ont interagi 
directement avec les automobilistes et les 
piétons en leur distribuant des brochures 
explicatives et en les conseillant sur la 
manière de prévenir les accidents. Les 
discussions ont porté sur divers volets, 
tels que le respect de la limitation des 
vitesses, l’importance du port de la 
ceinture de sécurité, les dangers de 
l’usage du téléphone portable au volant, 
et les effets dévastateurs de la conduite en 
état d’ivresse ou sous l’effet de substances 

hallucinogènes. Les citoyens ont 
accueilli favorablement cette initiative, 
reconnaissant l’importance d’être bien 
informés sur les risques associés à la 
circulation routière. 

La protection civile d’Annaba a 
connu une intense activité au cours 
de la semaine du 30 juin au 06 

juillet de l’année en cours. Les équipes 
ont procédé à une série d’interventions, 
caractérisées par des situations d’urgence. 
Selon son bilan hebdomadaire, la 
protection civile a enregistré 396 
opérations d’assistance médicale et 
d’évacuation. Ces efforts ont permis de 
sauver 389  individus, qu’il s’agisse de 
malades nécessitant des soins immédiats 
ou de blessés devant être dirigés vers 
divers établissements hospitaliers. Selon 
le même bilan,  prés de 35  accidents de 
la route ont été signalés. Ces incidents 

ont nécessité 71 interventions, marquées 
par la prise en charge de 38 blessés qui 
ont bénéficié des premiers secours et 
transférés vers les structures hospitalières 
appropriées,  malheureusement on 
enregistre un cas de décès durant cette 
même période. Les incendies, dus à des 
courts-circuits  électriques ou à des feux 
de broussailles, ont également nécessité 
la mobilisation des moyens de protection 
de la Protection Civile. Au total, 106  
incendies ont été maîtrisés, évitant ainsi 
des situations catastrophiques. Les même 
équipes  ont mené 166 opérations diverses 
au cours desquelles, elles ont sauvé des 
vies et écarté des dangers imminents. 

Fidèle à ses lignes directrices de 
mise en œuvre d’actions caritatives 
et de bienfaisance, le Front de la 

justice et du développement (El-Adala  
va organiser, pour ce samedi 13 juillet 
au niveau du cours de la révolution, une 
campagne d’envergure de collecte de 
sang, des différents groupes sanguins 
de ce liquide vital. Les poches de 
sang collectées vont être  remises aux 
établissements publics hospitaliers. En 
somme, c’est une solidarité agissante 

très objective de la part de cette instance 
politique.D’ailleurs, tous les moyens 
humains et matériels ont été mobilisés 
pour le bon déroulement de cette 
opération  qui surement  va contribuer à 
sauver de nombreux malades, car le sang 
est une matière irremplaçable, seul l’être 
humain peut la fournir. Cette démarche, 
vise la collecte d’un maximum de poches 
de sang, tous groupes confondus, pour les 
offrir ensuite aux services concernés des 
hôpitaux et contribuer ainsi à sauver des 
malades.
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Les services d’Algérie 
Poste de la wilaya 
d’Annaba ont récemment 

entrepris des travaux de 
maintenance sur leurs 
distributeurs automatiques. 
Cette initiative a été prise suite au 
constat de plusieurs défaillances 
techniques affectant certains de 
ces appareils. L’objectif principal 

est de réparer ces distributeurs 
pour éviter des interruptions 
de service et ainsi améliorer la 
qualité du service de paiement 
et de retrait électronique pour 
les clients de l’institution. Ces 
interventions de maintenance 
des distributeurs automatiques 
vont concerner ceux situés à 
El Hadjar-Centre, cité du 20 
Août, Sidi Amar, El Bouni, cité 
Errym  et Sidi Achour. Il est à 

noter qu’Algérie Poste effectue 
ces opérations de maintenance 
de manière régulière afin de 
prévenir toute panne éventuelle 
et d’assurer une disponibilité 
continue de ces équipements.
Cette démarche s’inscrit dans 
un effort plus large de la Poste  
pour améliorer constamment ses 
services de manière à répondre 
aux besoins et aux attentes de 
ses clients.

Les services de la poste d’Annaba procèdent à des 
travaux d’entretien des distributeurs automatiques

Une exposition des 
produits et articles 
d’artisanat rural a été 

offerte au public, hier,  au niveau 
de la corniche ‘’Rizi Amor’’, 
avec la participation d’une 
dizaine d’artisans d’Annaba ainsi 
que d’autre wilaya. Organisée 
par la chambre d’artisanat et des 
métiers en collaboration avec 
la direction du tourisme et de 
l’artisanat, cette manifestation 
permet aux visiteurs et touristes 
de découvrir des produits 
artisanaux dont ceux conçus 
en alfa, doum, poterie, habit 
traditionnel, tapisserie, bijoux 

en argent, sculpture sur bois, 
maroquinerie et tissage. En 
effet, ces expositions constituent 
une occasion pour promouvoir 
les produits et conquérir de 
nouveaux clients de la wilaya 
d’Annaba. Au regard  de 

l’affluence constatée au premier 
jour, cette manifestation va durer 
tout le long de la saison estivale 
et vise à valoriser des activités 
rurales ayant un impact sur le 
développement durable, créer 
un espace pour commercialiser 

des produits et d’échanges entre 
artisans.  Un véritable héritage 
qu’il faudra sauvegarder à tout 
prix. L’artisanat que d’aucuns 
considèrent, aujourd’hui, 
comme un secteur qui renait 
possède une originalité propre et 

durable. Contrairement à ce qui 
se dit sur cet art aux multiples 
facettes, l’artisanat intéresse 
toujours et survie à tous les 
temps. Le public était nombreux 
à visiter cette exposition et à 
découvrir les talents des artisans.

Imen.B

ANNABA
Les produits d’art et d’artisanat exposés à la corniche Rizi Amor

La période des grandes 
vacances est bel et bien 
là. Que doivent faire 

les jeunes et les moins jeunes 
quand la plupart des localités 
ne disposent pas de piscine ou 
d’endroits pour se détendre et 
se divertir ? Pour  les citoyens 
qui ne peuvent pas se payer des 
séjours hors du territoire, ces 
derniers  jettent leur dévolu sur 
les wilayas   d’Annaba, Bejaia, 

Oran et Alger. 
Pour les plus nantis, c’est la 

destination Tunisie  qui est 
la plus privilégiée avec une 

préférence des villes comme 
Sousse et Hammamet. Pour 
d’autres, ils préfèrent s’arrêter 
juste à Tabarka pour y passer 
trois (3) jours et retourner chez 
eux surtout pour ceux qui ont des 
obligations professionnelles. 
Selon quelques citoyens 
rencontrés dans une agence 
de voyage à Annaba  «Ce 
n’est pas tous les jours qu’on 
part en vacances…seulement 
quand l’occasion se présente 
». Les Algériens, notamment 

les annabis connaissent très 
bien les produits touristiques 
de la Tunisie. Ils y viennent 
tout au long de l’année, surtout 
par voie terrestre. Il est vrai 
que les Algériens sillonnent 
pratiquement tous les sites, 
mais la grande majorité est 
concentrée à Hammamet nord, 
Hammamet Yasmine, Nabeul 
et Sousse mais également une 
forte concentration d’Algériens 
au centre de la capitale 
tunisienne.
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La Tunisie, premier choix pour les touristes Annabis
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Le phénomène de la 
migration clandestine 
n’a pas l’air de 

cesser. Les conditions 
météorologiques et le beau 
temps qui sévit, encouragent 
les aventuriers des deux sexes 
et de tout âge à prendre le 
large, chaque nuit, en direction 
de l’Europe. Face à ce drame 
qui se joue au quotidien, n’est-
il pas temps de mettre un 
terme aux pleurs et aux deuils  
de ces mères qui attendent 
désespérément  au seuil des 

portes de jour en jour, le retour 
de leurs enfants et surtout de 
tenter d’éradiquer une fois 

pour toutes, les terribles maux 
( chômage , mal-vie, etc....) qui 
les poussent à s’offrir en pâture 

aux poissons de la Méditerranée 
!. Les pleurs des pères, mères 
et frères éplorés par le décès 
de leurs proches  disparus à 
la fleur de l’âge , traduit cette 
douleur incommensurable face 
à la tragique quête d’atteindre 
l’autre rive pour quitter ce 
quotidien monotone.
Malgré la douleur de la perte 
d’un être cher, les parents n’ont 
aucun remord ni regret et n’ont 
à aucun moment condamné, 
la décision de leurs enfants 
de franchir le Rubicon en 
décidant de tenter l’aventure à 

leur risque et péril.
Dans leurs déclarations aux 
médias , les parents vont même 
jusqu’à justifier le choix de 
leur progéniture, révoltés par 
les difficiles conditions de vie 
auxquels ils sont confrontés, 
sans travail ni perspectives 
d’avenir .
Ils se jettent tête baissée dans 
cette aventure pour conquérir 
un soi-disant Eldorado, alors 
qu’ils retrouveront confrontés, 
à presque tous les coups, face à 
la mort qui les guette en cours 
de traversée. 

Sihem Ferdjallah
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Taïwan détecte 37 appareils militaires 
chinois autour de l’île

Le Nouveau Front populaire peut-il annuler une partie 
de la réforme des retraites s’il arrive au pouvoir ?

Le ministère de la défense 
a ajouté que les forces 
armées de l’île avaient 

surveillé la situation et déployé 
des « avions, navires, ainsi que 
des systèmes de missiles côtiers 
» ; selon le monde fr.
Taïwan a indiqué mercredi 10 
juillet avoir détecté depuis 05 h 
20 (23 h 30 heure de Paris) autour 
de l’île 37 appareils militaires 
chinois, dont des avions de 
chasse, des bombardiers et 
des drones, qui se dirigeaient 
vers le « Pacifique occidental » 
pour rejoindre un porte-avions 
chinois dans le cadre d’exercices 
militaires.
Sur les 37 appareils militaires, 36 
ont franchi la ligne médiane du 
détroit de Taïwan, qui coupe en 
deux ce détroit de 180 kilomètres 
de large entre l’île et la Chine 
continentale, selon le ministère 
de la défense. Ces avions ont 
emprunté « nos espaces aériens 
sud et sud-est » pour rejoindre « 
le porte-avions Shandong dans le 

cadre d’un entraînement maritime 
et aérien », selon la même source.
Le ministre de la défense 
Wellington Koo a affirmé à la 
presse que le porte-avions « n’est 
pas passé par le canal de Bashi 
», une voie navigable située au 
large de la pointe sud de Taïwan 
par laquelle les navires chinois 
transitent habituellement en 
direction de l’océan Pacifique. 
« Il est allé plus au sud, dans le 
canal de Balintang, en direction 

du Pacifique occidental », a-t-il 
ajouté, en référence à cette voie 
maritime située au nord de l’île 
de Babuyan, aux Philippines, à 
environ 250 kilomètres au sud de 
Bashi.
La Chine revendique Taïwan 
comme faisant partie de son 
territoire et a déclaré qu’elle ne 
renoncerait jamais à l’usage de 
la force pour prendre contrôle de 
l’île démocratique. Le ministère 
de la défense a ajouté que les 

forces armées de l’île avaient 
surveillé la situation et déployé 
des « avions, navires, ainsi que 
des systèmes de missiles côtiers».
Soutien « ferme » de 
Washington
Cette incursion chinoise dans les 
environs de Taïwan intervient au 
lendemain d’une déclaration de 
l’état-major interarmées du Japon 
indiquant que quatre navires de 
la marine chinoise, dont le porte-
avions Sandong, naviguaient en 
mer à 520 kilomètres au sud-est 
des îles Miyako. Le porte-avions 
Shandong a été « observé en 
train de faire atterrir et décoller 
des avions de combat et des 
hélicoptères à son bord », a-t-il 
indiqué dans un communiqué, 
mardi.
Pékin a intensifié la pression sur 
Taipei ces dernières années et a 
organisé des exercices militaires 
autour de l’île en mai, après 
l’investiture de Lai Ching-te, 
que Pékin considère comme 
un « dangereux séparatiste ». 

Mercredi, M. Lai a rencontré 
Raymond Greene, le nouveau 
directeur de l’Institut américain 
à Taïwan − ambassade de facto 
de Washington à Taipei −, et a 
souligné leur « solide partenariat 
(...) au milieu des provocations 
répétées de la Chine et de ses 
tentatives de changer le statu quo 
dans le détroit de Taïwan».
Si Washington reconnaît Pékin 
au détriment de Taipei comme 
pouvoir légitime depuis 1979, les 
Etats-Unis restent l’allié le plus 
puissant de l’île et son principal 
fournisseur d’armes. M. Greene a 
déclaré mercredi que Washington 
continuerait à « soutenir 
fermement la capacité de Taïwan 
à se défendre ». « Nous avons un 
intérêt commun et à long terme 
à maintenir la paix et la stabilité 
dans le détroit de Taiwan. C’est 
vital pour la prospérité de la 
région Indo-Pacifique, ainsi que 
pour la sécurité mondiale », a-t-il 
déclaré lors de sa rencontre avec 
M. Lai.

Jean-Luc Mélenchon a 
affirmé que le report à 64 ans 
de l’âge légal sera abrogé, « 

dès cet été », par un décret, si la 
coalition de gauche gouverne le 
pays. Un scénario jugé illégal par 
certains, possible pour d’autres, 
selon le monde fr.
Sur le papier, la mesure a l’air 
simple, mais les conditions de sa 
mise en œuvre donnent lieu à un 
débat nourri. Quelques minutes 
après la divulgation des premières 
estimations quant au résultat des 
élections législatives, Jean-Luc 
Mélenchon l’a réaffirmé avec 
force, dimanche 7 juillet : le report 
à 64 ans de l’âge légal de départ 
à la retraite, qui a été introduit en 

2023, sera abrogé, « dès cet été », 
par un décret, si le Nouveau Front 
populaire (NFP) gouverne le 
pays. La déclaration du leader de 
La France insoumise est toutefois 
matière à interrogation, plusieurs 
fins connaisseurs du dossier 
estimant qu’il faut une loi pour 
supprimer cette disposition aussi 
emblématique qu’impopulaire.
C’est l’un des « actes de rupture 
» que le NFP s’engage à réaliser 
dans les « quinze premiers jours 
» pour « répondre à l’urgence 
sociale », s’il prend le pouvoir 
: tirer un trait sur les « décrets 
d’application de la réforme 
d’Emmanuel Macron » qui 
ont relevé de 62 à 64 ans l’âge 

d’ouverture des droits à une 
pension. Le programme des 
partis de gauche cible ainsi 
l’article 10 de la loi du 14 avril 
2023, qui a revu en profondeur 
les règles de notre système par 
répartition. Précision importante 
: l’article en question prévoit 
également d’augmenter la 
durée de cotisation nécessaire à 
l’obtention d’une retraite à taux 
plein, pour certaines générations. 
Mais, étrangement, le NFP ne dit 
pas s’il compte aussi mettre un 
terme à ce mécanisme, synonyme 
d’efforts supplémentaires pour 
les tranches d’âge concernées.
L’idée d’annuler la retraite à 64 
ans par décret est jugée illégale 

par des artisans de la réforme 
de 2023, qui s’expriment 
anonymement. Leur argument 
est le suivant : l’âge légal 
étant fixé par la loi, il faut 
une mesure législative pour le 
modifier – et non pas une mesure 
réglementaire, comme un décret. 
Professeur émérite de l’université 
Paris-II ¬Panthéon-Assas, 
Michel Borgetto développe une 
analyse analogue : « Un décret ne 
saurait revenir sur la disposition 
de la loi portant progressivement 
à 64 ans l’âge légal de départ à la 
retraite, une telle modification ou 
abrogation ne pouvant provenir 
que de la loi. »
Procédure contraignante

Mais d’autres experts ont un 
avis différent. Maîtresse de 
conférences en droit social à 
l’université Lyon-II, Laure 
Camaji pense qu’« un décret 
peut immédiatement geler 
le relèvement de l’âge de la 
retraite ». De son côté, Emilien 
Quinart, maître de conférences 
en droit public à l’université 
Paris-I Panthéon-Sorbonne, va 
plus loin en observant que, de 
1985 à 2010, l’âge de départ à 
la retraite figurait dans la partie 
réglementaire du code de la 
Sécurité sociale, avant d’être 
inséré dans sa partie législative, à 
la suite d’une réforme 

Les faits se sont produits 
à la tribu kanak Saint-
Louis, dans la commune 

du Mont-Dore, selon le parquet. 
Des violences secouent l’archipel 
depuis le 13 mai en réaction à 
un projet de réforme électorale 
contesté, selon le monde fr.
Un homme a été tué par les 
forces de l’ordre dans le sud de 
la Nouvelle-Calédonie, annonce 
le parquet de Nouméa, mercredi 
10 juillet. Selon la rédaction 
de Nouvelle-Calédonie La 
Première, le jeune homme est 
mort lors d’un échange de tirs 
avec les gendarmes. Il aurait 

ouvert le feu et ces derniers 
auraient répliqué.
Les faits se sont produits à la 
tribu kanak Saint-Louis, dans 
la commune du Mont-Dore, à 
l’est de Nouméa. L’homme a 
été touché par un tir de riposte 
à longue distance effectué 
par un membre du groupe 
d’intervention de la gendarmerie 
nationale (GIGN) lors d’une 
opération de déblocage d’une 
route, a fait savoir une source 
proche de l’enquête.
Alors que les gendarmes étaient 
ciblés par des tirs d’armes à 
feu, le GIGN, engagé en appui 

de cette opération, a localisé le 
tireur et a riposté, selon la version 
relayée par cette source. D’après 
une deuxième source proche de 
l’enquête, les gendarmes étaient 
en opération pour interpeller les 
auteurs de tirs d’armes à feu, très 
réguliers dans cette tribu, et ont 
été pris à partie au niveau d’une 
église.
Il s’agit de la dixième victime 
depuis le début des troubles dans 
l’archipel – qui ont fait dix morts, 
dont deux gendarmes, et des 
dégâts matériels considérables 
–, il y a près de deux mois. Des 
violences secouent la Nouvelle-

Calédonie depuis le 13 mai, les 
plus graves depuis les années 
1980, en réaction à un projet de 
réforme électorale contesté par 
les indépendantistes.
Cinq personnes incarcérées 
dans l’Hexagone
Ce projet de loi constitutionnelle, 
accusé par les indépendantistes 
de marginaliser le poids du 
peuple autochtone kanak, a 
été suspendu par Emmanuel 
Macron en juin, trois jours après 
la dissolution de l’Assemblée 
nationale.
Mais les troubles perdurent 
dans le territoire océanien. Un 

regain de tension a été constaté 
après une vaste opération 
de police dans les milieux 
indépendantistes menée à partir 
du 19 juin. Treize personnes, 
auxquelles il est reproché un rôle 
dans l’orchestration des émeutes 
sur le Caillou, ont été mises en 
examen. Cinq d’entre elles sont 
incarcérées dans l’Hexagone, 
dont Christian Tein, le porte-
parole kanak de la Cellule de 
coordination des actions de 
terrain (CCAT), accusée par les 
autorités d’avoir organisé les 
violences.
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Nouvelle-Calédonie 
Un dixième mort dans les violences, tué lors 

d’affrontements avec les forces de l’ordre



Inde 
Les moussons font au moins 80 morts dans l’Assam, 

l’opposition pointe la responsabilité du BJP

Au Bangladesh, les trafiquants s’en prennent aux 
femmes rohingyas dans les camps de réfugiés

Les Houthis du Yémen attaquent un navire 
dans l’océan Indien

En Inde, l’État de l’Assam 
dans le Nord-Est du 
pays, est en proie à 

d’importantes inondations. Le 
fleuve Brahmapoutre est sorti 
de son lit, faisant au moins 80 
morts et forçant des centaines 
de milliers de personnes à se 
déplacer. Les secours sont 
déployés et des camps de 
réfugiés ont été créés alors que 
la décrue semble se profiler , 
selon RFI. 
Le puissant Brahmapoutre, qui 
prend sa source dans l’Himalaya 
puis coule dans les plaines de 
l’Assam dans le nord-est de 
l’Inde avant de se jeter dans 

le Gange, déborde chaque 
année lors des moussons. Mais 
sous l’effet du changement 
climatique, ces crues deviennent 
géantes et ravagent les villes et 

les récoltes de riz. 
 2,3 millions d’habitants ont les 
pieds dans l’eau, dont beaucoup 
ont dû quitter leur maison 
pour vivre dans des refuges. 

Des centaines de ces camps 
climatiques ont été ouverts à 
travers l’Assam. Les forces de 
secours ont déployé 170 bateaux 
pour trouver les disparus sur 
un territoire qui compte plus 
de 3 000 villages. Les derniers 
décomptes parlent de 85 
habitants morts. Des animaux 
protégés tels que des rhinocéros 
ont aussi été tués. 
Au-delà des mesures d’urgence, 
le contrôle des inondations dans 
l’Assam, appelés à s’aggraver, 
suscite des passes d’armes 
politiques. « Ces chiffres reflètent 
la mauvaise gestion flagrante 
et grave du gouvernement à 

double moteur du BJP, qui est 
arrivé au pouvoir en promettant 
un “Assam sans inondations”, a 
fustigé Rahul Gandhi, chef de 
file de l’opposition au Parlement 
et membre du Congrès national 
indien. L’Assam a besoin d’une 
vision globale et compatissante. 
(...) Et d’une autorité de gestion 
de l’eau à l’échelle du Nord-
Est pour faire tout ce qui est 
nécessaire pour contrôler les 
inondations à long terme ». La 
construction de digues un peu 
partout pour canaliser l’eau 
fait empirer la situation. De 
nombreux territoires sont peu à 
peu grignotés par l’érosion. 

Un nombre croissant 
de femmes rohingyas 
au Bangladesh sont 

la cible de trafiquants d’êtres 
humains qui leur proposent 
d’échapper à la détérioration 
des conditions de vie dans le 
plus grand camp de réfugiés du 
monde , selon Arabenews.
Près d’un million de Rohingyas 
vivent dans des conditions 
sordides dans le camp de 
Cox’s Bazar, au Bangladesh, 
qu’Amnesty International a 
qualifié d’”inhumain” l’année 
dernière. Les réfugiés ne 
sont pas autorisés à quitter 
la zone clôturée et sont 

piégés à l’intérieur avec 
peu de nourriture, d’eau et 
d’électricité. 
Ces dernières années, des 
milliers de personnes ont tenté 
de fuir le camp surpeuplé 
du Bangladesh dans l’espoir 
de trouver une vie meilleure 
ailleurs, souvent avec l’aide de 
réseaux de trafiquants d’êtres 
humains.
“Le trafic d’êtres humains est 
indubitablement un problème 
ici. Du côté du gouvernement, 
nous essayons de le combattre”, 
a déclaré mardi à Arab News 
Mohammed Mizanur Rahman, 
commissaire chargé de l’aide 

aux réfugiés et du rapatriement 
au Bangladesh.
“Les femmes et les enfants 
font souvent l’objet d’un trafic, 
qui découle d’une frustration 
absolue et d’une situation de 
dénuement.
Quelque 569 Rohingyas - sur 
près de 4 500 - sont morts ou 
ont disparu en 2023 alors qu’ils 
tentaient de se réinstaller dans 
un autre pays en effectuant 
des traversées maritimes 
meurtrières, souvent sur des 
embarcations branlantes, soit 
le chiffre le plus élevé en 
neuf ans, selon les données de 
l’Agence des Nations unies 

pour les réfugiés.
Beaucoup sont emmenés en 
Malaisie et en Indonésie, Jakarta 
accusant les trafiquants d’êtres 

humains d’être à l’origine du 
nombre croissant de Rohingyas 
entrant dans le pays par bateau 
à la fin de l’année dernière.

Un navire commercial 
au large de la côte est 
du Yémen a été la cible 

d’une attaque qui aurait été 
menée par les Houthis, selon 
une agence maritime britannique 
qui suit les assauts contre les 
navires. Cette attaque a marqué 
la fin de plus d’une semaine sans 
qu’aucun assaut n’ait été signalé 
de la part de la milice contre des 
navires empruntant les voies 
maritimes internationales , selon 
Arabenews.
Le United Kingdom Maritime 
Trade Operations a déclaré 
que le capitaine d’un navire 
commercial avait signalé un 
incident à 180 milles nautiques 
à l’est de Nishtun, une ville de la 
province orientale d’Al-Mahra, 
au Yémen.
“Le capitaine d’un navire 

marchand signale une explosion 
à proximité du navire. Le navire 
et tout l’équipage sont sains et 
saufs. Le navire se dirige vers 
son prochain port d’escale”, a 
déclaré l’organisation.
La dernière attaque confirmée 
des Houthis dans les eaux 
au large des côtes du Yémen 
remonte au 28 juin, près de 
la province occidentale de 
Hodeidah. Depuis qu’ils ont 
lancé leur campagne contre le 
transport maritime international 
en novembre, les Houthis ont 
attaqué des navires en mer Rouge 
et dans d’autres eaux à l’aide de 
centaines de missiles balistiques, 
de véhicules aériens sans pilote 
et de drones chargés d’explosifs. 
Ils ont intensifié leurs attaques 
en juin, en frappant presque 
quotidiennement des navires 

commerciaux et militaires en 
mer Rouge, dans le golfe d’Aden 
et dans l’océan Indien.
Les milices affirment qu’elles 
agissent en soutien au peuple 
palestinien, afin de contraindre 
les autorités israéliennes 
à mettre un terme à leurs 
opérations militaires dans 
la bande de Gaza. Mais les 
critiques affirment que les 
Houthis utilisent l’indignation 
suscitée au Yémen par les 
actions d’Israël à Gaza pour 
justifier la reprise de leur guerre 
au Yémen, et comme excuse 
pour attaquer des navires dans 
le but de renforcer le soutien de 
l’opinion publique, de recruter 
davantage de combattants et de 
détourner l’attention de leurs 
échecs à mettre en place des 
services publics délabrés et à 

payer les travailleurs du secteur 
public.
Dans des déclarations récentes, 
le porte-parole des Houthis, 
Yahya Sarea, a indiqué que 
le groupe travaillait avec une 
milice irakienne pour organiser 
des opérations coordonnées 
contre des cibles israéliennes 
et des navires dans les eaux 

internationales qui n’ont pas 
été validées par les agences 
maritimes. Lundi, il a déclaré 
que la milice et la Résistance 
islamique en Irak étaient 
responsables d’une attaque de 
drone contre “un site vital” dans 
la ville portuaire israélienne 
d’Eilat.
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mercato :
Le coach Priske a grande confiance en Zerrouki

en :
Mahrez reprend en solo en Lombardie

mercato / houssem aouar :
Les sirènes anglaises mais pas que…

Arrivé l’année dernière 
à Feyenoord pour 7,2 
millions d’euros en 

provenance du FC Twente, 
Ramiz Zerrouki a eu beaucoup 
de mal à s’adapter au début. Son 
coach de l’époque, Arne Slot, le 
laissait souvent sur le banc lors 
des rencontres importantes. 
Néanmoins, le milieu de terrain 
algérien pourrait bien profiter 
de la redistribution des cartes 
avec l’arrivée de Brian Priske 
sur le banc.
Après le départ de l’entraîneur 
néerlandais Arne Slot vers 
Liverpool, c’est le Danois 
Brian Priske qui a récemment 

pris la tête du staff technique 
de Feyenoord. Dans un 
récent entretien avec le 
média hollandais “Voetbal 
International”, le technicien de 
47 ans a exprimé sa confiance 
envers l’international algérien 
Ramiz Zerrouki, voyant en lui 
le successeur logique de Mats 
Wieffer, suite au transfert de 
ce dernier à Brighton cet été. 
“C’est certainement un atout 
d’avoir Zerrouki avec nous. 
Il nous permet d’ajuster nos 
stratégies d’investissement si 
besoin”, a-t-il déclaré.
Il est à rappeler que Zerrouki 
a fait 36 apparitions avec le 

géant néerlandais lors de la 
précédente saison sportive 
2023/2024, marquant un but en 
Ligue des Champions UEFA. 
Son début de saison avec le 
club a été compliqué, mais le 
joueur a petit à petit réussi à 
s’adapter à la formation. Au fil 
de l’année, il a réalisé de très 
bonnes performances, allant 
même jusqu’à remporter la 
Coupe des Pays-Bas avec son 
équipe. Le début du prochain 
opus s’annonce déjà bien plus 
prometteur pour le Fennec, déjà 
double passeur décisif en match 
amical.

Quelques jours après 
avoir fêté son mariage 
suivant les traditions 

algériennes, du côté de la ville 
de Tremezzina, l’international 
algérien Ryad Mahrez a enfin 
décidé de reprendre le travail. 
Alors que son club du Ahli 
a repris en Arabie Saoudite 
dimanche dernier, en présence 
de tous les joueurs, Ryad s’est 
accordé quelques jours de plus 
en Italie.
Il a reçu l’autorisation de son 
club, mais les supporters du Ahli 
ne mâchent pas leurs mots. Ils ont 
visé le joueur sur les différents 
supports et réseaux sociaux, lui 
reprochant cette rallonge. Il faut 
dire que le joueur des Verts avait 
terminé la saison sous le coupe 
d’amples critiques liées à sa 
forme physique, et ce n’est pas 
ses photos en vacances en Grèce 
ou en Italie qui allaient arranger 
cela, le joueur est apparu avec 
quelques rondeurs. Son absence 

dimanche aux entraînements a 
mis le feu aux poudres, et c’est 
hier que Mahrez a décidé de 

leur répondre, en publiant ses 
photos en plein entraînement en 
Lombardie, au même endroit où 

il a célébré sa 3e fête de mariage. 
C’est le coach de fitness français 
Fabien Richard qui a pris 
Mahrez en charge ces 3 derniers 
jours. Selon des indiscrétions, 
le programme que le Ahli a 
transmis à Ryad a été suivi à la 
lettre ; d’ailleurs, c’est le même 
jour de reprise de son team, 
c’est-à-dire dimanche passé 
que Ryad a commencé avec son 
coach en Italie. Ce dernier l’a 
soumis à un rythme soutenu, 
le recours à Richard reflète la 
volonté du joueur algérien de 
revenir très vite à sa forme. Cet 
entraîneur est connu pour avoir 
déjà pris en charge plusieurs 
stars du football, à l’image de 
Hatem Benarfa, Nadir Belhadj, 
Pjanic ou encore Sadio Mané et 
Guirassy le longiligne attaquant 
guinéen.

Petkovic
Mahrez veut accélérer la cadence 
et semble viser un retour rapide à 
sa forme, même si la mission de 

se débarrasser des kilos en plus 
va être difficile, mais le joueur 
sait que les prochaines semaines 
vont être décisives, surtout que 
son retour en sélection est évoqué 
avec insistance, d’ailleurs sa 
présence actuellement du côté 
de la Lombardie près de Milan 
pourrait être l’occasion pour 
rencontrer le sélectionneur 
national Vladimir Petkovic. Le 
président de la FAF Walid Sadi 
a déclaré qu’un face-à-face aura 
lieu entre les deux hommes cet 
été, ce qui devrait permettre à 
Mahrez de revenir chez les Verts 
dès l’entame de la campagne 
africaine contre la Guinée 
équatoriale, mais avant cela, il 
va devoir bien se préparer avec 
son équipe, et c’est le message 
passé par Ryad hier à travers son 
compte officiel, annonçant son 
retour au travail et son aptitude 
pour relever le défi.

Houssem Aouar (26 
ans) devrait -à priori- 
bouger de l’AS Rome 

(Serie A) cet été. L’Algérien 
(11 sélections) est poussé vers 
la sortie par les Loups qui n’ont 
pas semblé convaincu par son 
apport et sa première saison 
dans la capitale romaine. Et 
le rebond du Fennec pourrait 
se faire du côté de la Premier 
League… où il avait déjà des 
touches l’été dernier.
Houssem Aouar (26 ans) devrait 
-à priori- bouger de l’AS Rome 
(Serie A) cet été. L’Algérien (11 
sélections) est poussé vers la 
sortie par les Loups qui n’ont 
pas semblé convaincu par son 
apport et sa première saison 
dans la capitale romaine. Et 

le rebond du Fennec pourrait 
se faire du côté de la Premier 
League… où il avait déjà des 
touches l’été dernier.
En effet, avant de signer 
chez les Giallorossi, l’ancien 
pensionnaire de l’Olympique 
Lyonnais était sur les tablettes 
de Nottingham Forest. Mais il 
n’y a pas eu d’arrivée au final. 
Pour le mercato estival de 2024, 
deux teams du premier palier 
en Angleterre suivraient sa 
situation. Il s’agit de Brighton & 
Hove Albion et Wolverhampton 
Wanderers où évolue – pour 
l’instant – Rayan Aït-Nouri 
(donné sur le départ).
Affaire conlue avec Al-Ittihad ?
Les deux sociétaires de l’élite 
anglaise se seraient renseignés 

sur l’auteur du précieux but 
égalisateur face à l’Ouganda en 
juin dernier. Mais il se trouve 
que les Italiens pourraient 
conclure une affaire avec les 
Saoudiens où Al-Ittihad pourrait 
formuler une offre conséquente 
financièrement.
Pas dans les plans pérennes 
de José Mourinho ni ceux de 
Daniele De Rossi avec l’AS 
Rome (25 apparitions dont 15 
comme titulaire pour 4 buts) 
lors du défunt exercice, Aouar 
se retrouve sur la liste des 
transferts de son employeur. 
Il est donc vendable lui qui est 
arrivé en agent libre. Dès lors, 
le voir rester en Italie a des 
chances minimum. Évolution du 
dossier à suivre.
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La sensation Nico Williams a trouvé un accord avec un club

La Juventus s’offre Khéphren Thuram

copa américa :
L’Argentine de Lionel Messi terrasse tout le monde

L’électrique ailier de la 
sélection espagnole 
s’est mis d’accord avec 

un club en vue d’un transfert cet 
été.
Il a été un peu moins en vue contre 
la France, bien muselé par un 
Jules Koundé exceptionnel. Mais 
pour sa première compétition 
internationale avec la Roja, Nico 
Williams est en train de bluffer 
tout le monde. Excellent dans 
le un contre un, rapide, décisif 
et intelligent dans son jeu, le 
Basque a ébloui tout le monde, 
alors que les amateurs de Liga 
eux le connaissaient déjà bien.

Avant cet Euro, il était déjà très 
bien coté sur le marché, et ses 
belles prestations sous la tunique 
tricolore ont encore plus boosté 
sa valeur. Le tout, avec une clause 
libératoire assez abordable, 
puisqu’elle serait d’environ 60 
millions d’euros. Un montant 
presque ridicule pour les gros 
clubs européens. Il y avait un 
club très chaud pour s’offrir ses 
services : le FC Barcelone.

Le Barça s’est positionné 
clairement

« En ce moment, on peut se 
permettre de faire un transfert 
comme celui de Nico Williams. 

Nous avons les moyens 
d’affronter ce transfert. C’est une 
des possibilités sur lesquelles 
on travaille avec Hansi Flick », 
confiait même Joan Laporta en 

début de semaine. Et comme 
l’indique Sport, le joueur et le 
club catalan ont déjà trouvé un 
accord. Un accord autour des 
détails d’un contrat - à savoir le 

salaire et la durée - a été trouvé, 
même s’ils ne sont pas dévoilés 
par le journal catalan.
Le Barça et l’écurie basque 
doivent désormais conclure 
l’opération, même s’il faudra 
trouver un moyen de payer cette 
clause libératoire d’un coup, 
ce qui est loin d’être si simple, 
malgré les déclarations de 
Laporta. Il faudra aussi trouver 
une solution pour pouvoir 
l’inscrire, alors que le fair-play 
financier de la Liga ne laisse 
qu’une marge de manœuvre 
réduite aux dirigeants catalans. 
Mais c’est plutôt bien parti…

Kephren Thuram quitte 
l’OGC Nice pour 
rejoindre la Juventus. Il 

est transféré pour environ 25 M€.
Un milieu de terrain français part 
de la Juventus, un autre arrive. 
En fin de contrat et après 5 ans 
dans le Piémont, Adrien Rabiot 
n’a pas rempilé et ne le fera sans 
doute pas. Un coup dur pour la 
Vieille Dame qui en avait fait 
l’un de ses cadres ces dernières 
saisons. Pour le remplacer, le 
club italien a recruté Douglas 
Luiz, recruté pour 50 M€ à Aston 
Villa. Le Brésilien ne vient pas 
seul puisque Khéphren Thuram 
débarque lui aussi dans l’effectif. 
La nouvelle vient d’être 
officialisée.

«Le transfert de Khéphren 
Thuram de l’OGC Nice à la 

Juventus est officiel : le milieu 
de terrain né en 2001 a signé 

un contrat de cinq ans jusqu’au 
30 juin 2029», dévoile le 
communiqué de la Juventus. 
D’après nos informations, le 
montant global de l’opération est 
estimé à 25 M€.

Une première expérience 
professionnelle à l’étranger

Pour le deuxième fils de Lilian 
Thuram, il s’agit d’un retour 
dans son pays de naissance. 
Natif de Reggio d’Émilie lorsque 
son père portait les couleurs 
de Parme, l’ancien de Monaco 
suit les traces de son paternel 
puisque lui-même a évolué 
chez les Bianconeri entre 2001 
et 2006. Avec une concurrence 
bien supérieure qu’à l’OGC 
Nice dans l’entrejeu, le milieu 

de terrain devra mettre les 
bouchées doubles pour réussir 
sous les ordres de Thiago Motta, 
le nouvel entraîneur bianconero.
L’international français (1 
sélection) a montré ses capacités 
à percer les lignes balle au 
pied mais sa nonchalance lui 
a aussi joué des tours. Malgré 
ses grandes qualités, il a parfois 
été critiqué par son manque 
d’investissement sur le terrain. Si 
cela pouvait suffire en Ligue 1 et 
à Nice, il n’en sera sans doute pas 
de même à la Juventus dans l’un 
des plus grands clubs d’Europe. 
C’est aussi la condition pour 
qu’il intègre l’équipe de France 
sur le long terme, et rejoindre son 
frère qu’il retrouvera en Serie A.

L’Argentine semble 
depuis plusieurs années 
intouchable et elle l’a 

encore prouvé en atteignant la 
finale de la Copa América cette 
année. L’occasion de faire un 
triplé historique (Copa-Mondial-
Copa) lundi prochain.
61 matches, 45 victoires, 14 nuls, 
2 défaites et 3 trophées. C’est 
le bilan de l’Argentine depuis 
5 ans maintenant. La sélection 
emmenée par Lionel Scaloni 
écrase tout sur son passage et 
ne semble jamais être dans la 
difficulté. Avec son style qu’on 
lui connaît (discipline tactique, 
aisance technique et grosse 
agressivité dans le pressing), 
l’Argentine de Lionel Messi ne 
perd pas et arrive surtout, tout 
le temps, à faire déjouer ses 
adversaires. Après avoir gagné 
la Copa América en 2021 puis la 
Coupe du monde 2022 au Qatar, 
les supporters argentins rêvaient 
d’un nouveau sacre continental 
cet été.
Et après 2 semaines de 
compétition, l’Argentine est bien 
partie pour aller défendre son 
titre. Cette nuit, les coéquipiers 
d’Angel Di Maria, qui prendra 
sa retraite internationale après le 

tournoi, se sont qualifiés en finale 
en éliminant le Canada (2-0). 
Dans cette rencontre, l’Argentine 
n’a jamais tremblé contrairement 
au tour précédent où il avait fallu 
un Emiliano Martinez XXL lors 
de la séance de tirs au but pour 
sortir l’Équateur. Mais c’est le 
symbole de cette équipe qui se 
distingue par un esprit collectif 
et une cohésion assez dingue.

L’Argentine ne perd plus
Depuis plusieurs années, Lionel 
Messi semble être à la tête d’une 
armée où chacun se bat pour 

l’autre. Et les joueurs n’ont jamais 
semblé aussi solidaires. Après la 
rencontre face au Canada, Angel 
Di Maria s’est confié, en larmes, 
sur sa carrière internationale et 
son envie de terminer en beauté. 
Il en a profité pour souligner 
l’esprit d’équipe. «Je pense que 
je peux sortir par la grande porte. 
J’ai tout donné. J’essaie toujours 
de faire de mon mieux. Il y a eu 
des moments où cela ne m’est 
pas arrivé ces derniers temps. Je 
suis reconnaissant à tous ceux 
qui m’ont toujours soutenu, à 

ma famille et à cette équipe qui 
m’a tout donné. Aujourd’hui, 
avant d’entrer sur le terrain, Leo 
(Messi) a dit qu’ils voulaient 
atteindre la finale pour moi et cela 
m’a rempli d’enthousiasme».
Preuve encore une fois de la 
bonne ambiance qui règne 
dans ce groupe, Lionel Messi a 
semblé très touché en conférence 
de presse au moment d’évoquer 
la finale. Après avoir connu un 
début de Copa América en dents 
de scie, il a remonté la pente et a 
brillé face au Canada (élu homme 

du match) pour probablement 
sa dernière compétition 
continentale. «Profitons de ce que 
nous vivons en tant qu’équipe 
nationale, en tant que groupe. Ce 
n’est pas facile pour nous d’être 
à nouveau en finale, de concourir 
à nouveau pour être champions. 
C’est très difficile et nous devons 
en profiter. Parce que ce n’est pas 
facile de faire ça et nous l’avons 
encore fait. Je le vis comme 
tout le reste ces derniers temps 
: en profiter beaucoup et en être 
conscient, comme cela arrive à 
Fideo (Ángel Di María) et Ota 
(Nicolás Otamendi). Ce sont 
nos dernières batailles. C’est 
la quatrième finale consécutive 
que nous allons jouer» a lancé 
la Pulga qui a d’ailleurs marqué 
son 109e but en sélection cette 
nuit (il égale ainsi l’Iranien 
Ali Daei au second rang des 
meilleurs buteurs de l’histoire 
des sélections nationales derrière 
Cristiano Ronaldo). Ce lundi, 
il affrontera l’Uruguay ou la 
Colombie en finale pour viser 
un nouveau sacre. Mais Messi 
peut se rassurer, son Argentine 
semble bien intraitable.
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En Bref...La technologie perce le mystère des pensées 
visuelles 

Sur iOS 18, l’application Apple Photos 
sera mieux sécurisée, voici comment

L’explosion des besoins en IA, et 
donc en puissance informatique, 
compromet les objectifs de 
réduction des émissions carbone 
de Google, Amazon et Microsoft

Le développement de 
l’intelligence artificielle pollue. 
C’est le constat qui ressort 
de la lecture d’un rapport 
environnemental annuel de 
Google mardi sur le sujet. Dans 
celui-ci, le géant américain 
indique en effet que l’explosion 
des besoins en IA, et donc 
en puissance informatique, 
compromet ses efforts de 
réduction des émissions 
carbone, un problème auquel 
sont aussi confrontés ses rivaux 
Amazon et Microsoft.En 2023, 
Google a vu ses émissions de 
gaz à effet de serre atteindre 
14,3 millions de tonnes de CO2, 
soit une augmentation de 48 % 
par rapport à 2019, son année 
de référence. La « réduction 
des émissions pourrait s’avérer 
difficile »
En cause, une hausse de la 
consommation d’énergie dans 
ses centres de données, les 
bâtiments abritant les serveurs 
informatiques qui constituent 
l’épine dorsale du cloud, et 
donc des sites Web, applications 
mobiles, services en ligne, et 
tous les nouveaux outils d’IA 
générative comme ChatGPT.
« À mesure que nous intégrons 
l’IA dans nos produits, la 
réduction des émissions 
pourrait s’avérer difficile », 
note le groupe californien. 
Il cite les besoins accrus en 
énergie, car l’IA nécessite plus 
de puissance informatique, 
ainsi que les émissions liées 
à ses investissements dans 
l’infrastructure, c’est-à-dire 
la construction de nouveaux 
centres de données ou la 
modernisation de ceux existants.
Google s’est engagé à parvenir 
à des émissions nettes nulles 
dans l’ensemble de ses activités 
d’ici à 2030. Microsoft, numéro 
deux mondial du cloud, s’est, 
lui, donné pour objectif un 
bilan carbone négatif d’ici 2030 
aussi. Quant à Amazon, leader 
mondial du cloud grâce à AWS, 
sa branche dédiée, il n’envisage 
pas un tel résultat avant 2040. 
Sa principale activité reste la 
vente en ligne qui nécessite des 
entrepôts et centres logistiques 
partout dans le monde.

Des chercheurs 
néerlandais ont 
mis au point une 

intelligence artificielle capable 
de reconstruire l’image vue 
par quelqu’un, en se basant 
uniquement sur son activité 
cérébrale.
L’un des avantages des 
recherches effectuées sur 
l’intelligence artificielle (IA) 
est qu’il est souvent possible 
de réitérer l’expérience en 
conservant les données mais en 
utilisant une nouvelle version de 
l’IA, et d’obtenir des résultats 
très différents. C’est ce que 
viennent de faire des chercheurs 
de l’université Radboud (Pays-
Bas) qui ont utilisé une IA pour 
reconstruire des images vues par 
des sujets à partir de leur activité 
cérébrale. L’article est prépublié 
dans bioRxiv.
Les données d›origine 
proviennent de deux études. La 
première a utilisé l›imagerie 

par résonance magnétique 
fonctionnelle (IRMf) pour 
enregistrer l›activité cérébrale 
de trois volontaires pendant 
qu›ils regardaient une série 
de photos. Dans la seconde, il 
s›agissait d›un macaque avec 
des électrodes implantées 
dans le cerveau, une opération 
réalisée pour une autre étude. 
Cette fois, l›animal regardait 
des images générées par IA.
Des mécanismes d’attention 
prédictifs

Dans cette nouvelle étude, 
les chercheurs ont intégré 
dans l›IA des mécanismes 
d›attention prédictifs (PAM). 
Les données d›activité cérébrale 
ont été transformées en vecteurs 
latents et traités par un réseau 
antagoniste génératif. Les PAM 
ont permis à l›IA de cibler les 
signaux les plus pertinents pour 
tenter de reconstruire les images 
vues par les sujets.
Grâce à l›intégration des PAM, 

certaines images sont très 
ressemblantes aux originales. 
Les images reconstruites à 
partir de l›activité cérébrale 
du macaque étaient plus 
ressemblantes, et c›est 
en partie dû à la méthode 
d›enregistrement, l›IRMf 
produisant beaucoup plus 
de bruit que les électrodes. 
Toutefois, l›animal a vu des 

images générées par IA, plutôt 
que des photos. Ceci faciliterait 
la reconstruction, puisque l›IA 
peut comprendre comment ces 
images ont été assemblées. Le 
but ultime des chercheurs est de 
créer des implants pour restaurer 
la vue, en stimulant la partie 
du cerveau qui correspond aux 
objets.

Avec l’introduction d’iOS 18 
à la rentrée prochaine, Apple 
veut faire basculer son système 
d’exploitation dans l’ère de 
l’intelligence artificielle et de la 
sécurité.
Le géant de Cupertino a 
dévoilé lors de la WWDC de 
juin 2024 un remaniement de 
son application Photos, axé 
notamment sur l’intelligence 
artificielle. Ces modifications 
visent non seulement à faciliter 
la recherche d’images ou encore 
la création d’albums, mais 
également à renforcer la sécurité 
de l’application. En effet, la 
firme de Cupertino s’apprête à 
introduire différentes mesures 
pour limiter les risques de 
mauvaise utilisation de vos 
contenus.
iOS 18 : l’application Photos 
limitera l’accès à vos contenus

Selon Apple, près de trois mille 
milliards d’images et de vidéos 
sont stockées chaque année sur 
l’application Photos. Inutile 
de vous rappeler que parmi 
ces contenus, nombre d’entre 
eux renferment des données 
personnelles (photos de famille, 
de vacances, etc.). Face à ce 
constat, et à la multiplication 
des applications tierces ayant 

accès à vos contenus, la marque 
à la pomme va introduire 
plusieurs nouveautés en matière 
de sécurité dans iOS 18.
Concrètement, les applications 
de l›App Store seront désormais 
soumises à un examen plus strict 
s›agissant du respect de la vie 
privée avant d›être autorisées 
à accéder aux photos des 
utilisateurs. Ces derniers seront 
également informés de façon 
claire sur les types de données 
réellement demandées par les 
applications externes.
Plus important encore, iOS 
18 permettra aux utilisateurs 
de créer un sous-catalogue 

d›images et de vidéos accessibles 
aux applications tierces. Cela 
permettra d›exclure les photos 
et vidéos sensibles de tout accès 
par des applications externes, 
même si celles-ci disposent par 
ailleurs d›un accès complet à 
la photothèque, comme précisé 
par nos confrères du site Apple 
Insider.
De nouvelles fonctionnalités 
pour l’application Photos de 

l’iPhone

Avec la future mouture de 
son système d›exploitation, 
la firme de Cupertino veut 
rendre l›application Photos 
plus personnelle. Pour ce 

faire, elle va introduire des 

éléments basés sur l›intelligence 

artificielle. En d›autres termes, 
et comme expliqué par l›une des 

responsables de l›application 

Photos chez Apple, « chacun a 
son propre flux de travail, et la 
personnalisation automatique 

est donc vraiment essentielle 

ici ». « L›association d›une 
intelligence approfondie et de 

la personnalisation permettra à 

Photos d›être plus personnelle», 
a-t-elle ajouté.

À noter que la nouvelle 
application Photos permettra 
également de retrouver 

des photos en les décrivant 
simplement, ou de créer 

des albums plus facilement. 
L’application pourra 

automatiquement générer 

de nouvelles collections et 

souvenirs en fonction du lieu 

et du moment où elles ont 

été prises. Enfin, les captures 
d›écran pourront être filtrées 
afin de ne pas encombrer les 
photos et albums personnels de 
l›utilisateur.
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Menée par les chercheurs 
de l’Université de 
Tsinghua, à Pékin, une 

étude a mis en exergue l’impact 
d’une consommation excessive 
de boissons sucrées sur la calvitie 
précoce chez les hommes. 
Une raison supplémentaire 
d’arrêter les sodas !
Souvent source de complexes, 
la calvitie précoce touche 
majoritairement les hommes. 
Si, la plupart du temps, elle est 
le fruit d’une hérédité, liée au 

stress, à la prise de médicaments 
ou à une mauvaise hygiène de 
vie, il semblerait qu’un autre 
facteur soit aussi en cause.
En effet, selon une étude 
menée en janvier 2023 par 
les chercheurs de l’Université 
de Tsinghua, à Pékin, le 
sucre contenu dans certaines 
boissons, jouerait aussi 
un rôle important. Publiée 
dans la revue scientifique 
Nutrients, les résultats de cette 
étude semblaient formels.

Le problème de la 
calvitie précoce
Selon les chercheurs, les 
hommes semblent être de plus 
en plus nombreux à perdre 
leurs cheveux. Et cette chute 
de cheveux aurait également 
tendance à survenir plus tôt 
dans leur vie. Ce problème de 
santé global les intriguant, ils 
se sont donc penchés sur le 
cas de 1 028 hommes chinois 
âgés de 18 à 45 ans. Entre 
janvier et avril 2022, les 
scientifiques les ont interrogé 

sur leurs habitudes, leurs 
consommation et l’existence ou 
non de problèmes capillaires. 
Écartant les personnes ayant 
une maladie du cuir chevelu 
ou étant atteintes d’un cancer, 
des pistes se sont révélées.
Un facteur de risque
Écumant encore les résultats, 
faisant fi des facteurs 
psychologiques, socio-
démographiques ou en lien 
avec leur mode de vie, une 
dominante a émergé. En 
effet, il semblerait qu’une « 

consommation importante de 
boissons sucrées est associée 
à un facteur de risque accru de 
calvitie précoce ». Selon les 
chercheurs, il y aura un lien de 
cause à effet entre le sucre et la 
calvitie. « Un apport excessif 
en sucre s’accompagne souvent 
d’un apport excessif en lipides 
» notait un scientifique. « Un 
régime riche en graisses est 
également considéré comme 
étant lié à la perte de cheveux 
précoce » poursuivait-il.
Prudents sur les résultats
Néanmoins, les scientifiques 
tenaient à rester prudents quant 
à ces résultats. Cet impact 
se produirait sur les hommes 
consommant sodas, jus de fruits 
et thés sucrés plusieurs fois 
par semaine. Pour confirmer 
les premières analyses, ils 
ajoutaient que des études 
supplémentaires devraient être 
menées. Malgré tout, pour 
limiter les conséquences d’une 
trop grande consommation 
de sucre, rien n’empêche de 
réduire, les boissons sucrées !

S’il est fréquent à partir de 
70 ans, de ressentir certains 
troubles, de petites douleurs 
comme une fatigue aussi bien 
physique qu’intellectuelle, ce 
n’est pas une fatalité. Certaines 
astuces peuvent permettre de 
rester en forme même à cet âge.
Arrivé à l’âge de 70 ans, il est 
normal de connaître une petite 
baisse de forme. Qu’il s’agisse 
de maux quotidiens, de petites 
douleurs mais aussi de fatigue, 
physique comme intellectuelle, 
ce n’est pourtant pas une fatalité.
En effet, en intégrant quelques 
bonnes habitudes dans son 
quotidien, garder la forme, 
à 70 ans et au-delà, devient 
plus évident. Voici donc 
quelques astuces et secrets 
pour vous permettre de rester 
en bonne santé et dynamique 
quel que soit votre âge.
Des bonnes habitudes 
pour garder la forme
Pour garder la santé, rien ne 
vaut le sport. Bien sûr, à 70 
ans et plus, il est nécessaire 
de se tourner vers une activité 
physique adaptée. Un sport 
doux, préservant aussi bien les 

os que les articulations. Marche 
à pied, pilates, aquabike, 
natation douce ou autres 
pratiques aquatiques simples, 
sont bienvenues. L’important 
est de bouger un minimum 
chaque jour afin d’entretenir 
sa masse musculaire mais aussi 
sa mobilité. Si possible, il est 
préférable de réaliser son sport 
en plein air. Et si ces dernières 
ne vous tentent pas, le jardinage 
ou même le bricolage peuvent 

aussi être considérés comme des 
activités physiques bénéfiques.
Veiller à sa ligne et à ses neurones
Chez les personnes âgées, 
les problèmes de poids sont 
fréquents. Si certaines souffrent 
de surpoids, d’autres affichent 
un poids anormalement 
bas. Dans les deux cas, 
l’essentiel est d’adopter un 
régime alimentaire sain et 
équilibré. Ce dernier ne doit 
pas vous apporter de calories 

excédentaires mais être adapté à 
vos journées. Car si le surpoids, 
ou l’obésité, diminuent 
la mobilité, la dénutrition 
contribue à accentuer la 
fatigue et les maladies. Pour 
conserver la forme, rien de tel 
que de stimuler ses méninges 
! Chaque jour, pratiquer une 
activité intellectuelle contribue 
à entretenir vos capacités. Lire, 
écouter de la musique, jouer à 
des jeux (de société, de cartes), 
faire des mots croisés, des 
sudoku, vous rendre au théâtre, 
au cinéma… Et pourquoi pas 
les jeux vidéo ? Certains sont 
même destinés aux séniors. 
Et pour les plus téméraires, 
vous pouvez aussi vous lancer 
dans un nouvel apprentissage. 
Langue, musique, ou n’importe 
quel autre domaine. Rien de tel 
pour stimuler votre cerveau.
Profiter et s’accorder des plaisirs
Si la forme passe par le corps, 
elle passe également par le 
mental. Avoir un bon moral est 
essentiel. Aussi, pour ce faire, 
le mieux est de bien s’entourer. 
Maintenez autant que possible, 
un lien social avec votre 

famille, vos proches, vos 

voisins. N’hésitez pas à vous 

inscrire à des clubs ou dans 

une association. Vous pouvez 

également faire du bénévolat 

ou prendre part à des activités 

de groupes. Songez aussi, que, 

quelles que soient vos passions 

et vos plaisirs dans la vie, il 

est important de continuer à 

les pratiquer. Profitez, autant 

que possible de ce que vous 

aimez faire grâce au temps 

libre que vous octroie la 

retraite. Enfin, dernier conseil, 

consultez régulièrement votre 

médecin, même si vous êtes en 

forme. Un problème de santé 

peut survenir à tout moment, 

d’autres peuvent être sous-

jacents. Réaliser un bilan de 

santé complet une fois par 

an peut ainsi être intéressant.

Calvitie précoce 
 les boissons à éviter pour pallier la chute des cheveux

Ces bonnes habitudes à intégrer dans son quotidien 
pour garder la forme après 70 ans
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Avec le retour de l’été, 
reviennent aussi les 
mouches. Et ces 

dernières peuvent rapidement 
envahir nos intérieurs. Se 
posant partout, elles sont aussi 
porteuses de bactéries. Aussi, 
voici quelques conseils naturels 
et écologiques pour s’en 
débarrasser.

Elles reviennent en même temps 
que l’été et nous envahissent à 

nouveau. Les mouches peuvent 
rapidement devenir un fléau 
estival d’autant qu’elles se 
posent partout. Porteuses de 
bactéries, elles font également 
leurs besoins n’importe où. 
Sans compter leur reproduction 
rapide.

En effet, les femelles peuvent 
pondre entre 400 à 600 œufs 
en été. Fort heureusement, des 
méthodes à la fois écologiques et 

naturelles existent pour limiter 
leur intrusion. Et même mieux, 
pour les exclure définitivement 
de nos intérieurs !

Des mouches très envahissantes

Premier conseil et certainement 
le plus logique : avoir une 
maison propre. Pour éviter 
la prolifération des mouches, 
mieux vaut ne pas laisser trainer 
de la nourriture ou de la vaisselle 
sale. Dans la cuisine, pensez à 
nettoyer plus souvent votre plan 
de travail. Veillez à ce qu’aucune 
miettes ou restes ne trainent. 
Évidemment, sortez encore plus 
régulièrement vos poubelles. 
Après ce grand nettoyage, 
viennent les solutions simples 
grâce à des aliments que nous 
possédons tous. Ail et oignon 
s’avèrent d’excellents répulsifs. 
Vous pouvez éplucher puis faire 
bouillir des gousses d’ail avant 
de disposer le bouillon obtenu 
sur le rebords de vos fenêtres. 
Vous pouvez également couper 

en tranches un oignon puis les 
répartir dans votre intérieur.

Aromates et plantes répulsives

Autres senteur que les mouches 
détestent : les clous de girofle. 
Pour les utiliser à bon escient, 
plantez en dans des agrumes 
coupés en deux. Citrons, 
oranges, pamplemousses… 
Ils diffuseront, agrémentés de 
girofle, un parfum agréable 
pour vous mais repoussant pour 
elles ! La lavande est aussi un 
bon moyen de les éloigner. Très 
agréable pour nous, elle peut 
être disposée en sachets, en pots, 
en bouquets ou même diffusée 
en tant qu’huile essentielle. Très 
estival également, le parfum 
du basilic est également un 
excellent répulsif. Pour être 
efficace, installez vos pots sur 
le rebord de vos fenêtres. Enfin, 
la menthe s’avère un aromate 
que les mouches ne tolèrent 
guère. Quelques feuilles posées 
sur le bord de vos fenêtres ou 

dans des coupelles, à l’intérieur, 
devraient chasser ces intruses.

Des mélanges efficaces

Indispensable dans l’entretien 
de la maison, le vinaigre blanc 
fait également l’affaire contre 
les mouches. Diluez-en dans 
un peu d’eau chaude puis 
nettoyez vos vitres ainsi que 
l’encadrement des fenêtres 
avec ce mélange. Il est aussi 
possible d’en verser dans des 
coupelles et d’en disposer dans 
les différentes pièces de votre 
habitation. Piège simple et très 
efficace, le mélange lait, sucre et 
poivre attirent les mouches qui 
se noieront ensuite à l’intérieur. 
Enfin, de manière très simple : 
éteignez vos lumières. Comme 
leurs comparses les moustiques, 
elles sont attirées par les 
éclairages intenses. Place à 
l’obscurité donc ! Et si elles 
entrent, allumez une lumière 
à l’extérieur pour qu’elles 
ressortent !

Dermatologue exerçant à New-
York, le Dr Charles Puza a 
partagé en ligne, trois astuces 
pour se débarrasser des boutons 
d’acné dans le dos. Une acné 
connue sous le nom de « Bacne 
» touchant des millions de 
personnes dans le monde.

Dermatologue certifié installé à 
New-York, le Dr Charles Puza a 
partagé sur son compte TikTok, 
trois astuces pour se débarrasser 
définitivement de l’acné du dos. 
Une maladie touchant environ 
50 millions d’Américains, loin 
d’être les seuls concernés par ce 
problème.

En général, les plus touchés 
sont les athlètes. En effet, leurs 
vêtements de sport contenant de 
la sueur, les rend plus sensibles 
à l’acné du dos. Derrière cette 
problématique, un terme, le 

« Bacne ». Voici comment y 
remédier.

Les conseils d’un dermatologue

Parmi les types d’acné les 
plus courants, la majorité 
sont d’origine hormonale et 
fongique. L’acné hormonale est 
imputée aux fluctuations des 
œstrogènes, de la progestérone 
et de la testostérone amenant 
la peau à produire trop de 
sébum venant ensuite obstruer 
les pores. La folliculite 
à Pityrosporum, ou acné 
fongique, est souvent confondue 
avec l›acné hormonale. C’est 
elle qui est responsable de « 
l’acné du dos ». La folliculite 
à pityrosporum, est en réalité 
une prolifération d’une levure 
que l’on trouve normalement 
sur notre peau. Mais, pour le 
dermatologue, le coupable serait 

le staphylococcus aureus, une 
bactérie vivant sur la peau et 
dans le nez.

Éradiquer la bactérie

Pour s’en débarrasser, la 
première étape consiste à 
éliminer les bactéries ayant 
coloniser son nez, l’arrière de 
ses oreilles et son nombril. « La 
pommade à la mupirocine peut 
s›en débarrasser » conseillait le 
Dr Puza sur son compte TikTok. 
Cette crème vient en effet tuer 
les bactéries et empêcher leur 
retour. Autre astuce, utiliser 
trois fois dans la semaine, 
un nettoyant au peroxyde de 
benzoyle comme celui de chez 
CeraVe ou d›Hibiclens sur le 
corps. « Pour décoloniser cette 
bactérie staphylococcique » 
poursuivait-il.

Faire quelques changements

Évidemment, le bon sens 
recommande de changer 
régulièrement ses tenues de 
sport. « Assurez-vous de les 
retirer dès que possible et utilisez 
un spray d›acide hypochloreux 
» indiquait-il. Enfin, il est 
recommandé, pendant sa 
douche, de bien frotter son 
dos. Porter des tissus facilitant 
l’évacuation de l’humidité 

durant l’exercice est une option 
à envisager pour éviter le retour 
des problèmes. En dernier 
lieu, il est possible de passer 
à la poudre de protéine sans 
lactosérum. Ces suppléments 
sous forme de boissons ou 
barres, ont souvent une part de 
responsabilité dans l’affaire. « 
Pour certains patients, l›acné 
disparaît après l’arrêt des 
suppléments » concluait-il.

Il semblerait qu’un vent rétro 
souffle sur la planète beauté cette 
saison. Après l’avènement du 
French bob, le carré court ultra 
élégant, coupé au niveau de la 
mâchoire et du menton et celui 
du très chic mob wife bob, inspiré 
des années 80, la frange puise 
elle aussi son inspiration dans le 
vintage. Signature iconique de 
Brigitte Bardot, la frange rideau, 
que l’on appelle aussi frange 
Bardot revient sur tous les fronts 
cet été. De nombreuses célébrités 

comme Selena Gomez, Lana Del 
Rey ou encore Anne Hathaway 
l’ont d’ailleurs déjà adoptée sur 
les tapis rouges.

Dans les colonnes du média 
Byrdie, la coiffeuse Heggy 
Gonzalez nous dit tout sur cette 
tendance capillaire du moment et 
comment la coiffer.

Facile à coiffer et adaptée à 
toutes les formes de visage, la 
frange Bardot, que l’on appelle 
aussi frange rideau, est la 
solution idéale pour celles qui 

cherchent un nouveau look cet 
été. Cette frange est volumineuse 
et légèrement effilée au centre, 
plus longue sur les côtés. «Une 
frange rideau est légèrement plus 
courte et plus ample avec une 
forme en arc», décrit la coiffeuse 
Heggy Gonzalez. Elle convient 
à toutes les longueurs et natures 
de cheveux, y compris sur les 
cheveux ondulés et bouclés. 
«C’est une frange qui peut 
s’adapter à de nombreux types 
de cheveux, textures, types de 

cheveux et formes de visage 

différents, car elle peut être 

personnalisée de tant de façons 

différentes», note l’experte des 

cheveux. Pour savoir comment 

couper sa frange rideau, cette 

dernière conseille se fier à 

l’espace du front. «Si vous avez 

un front plus court, votre frange 

devra peut-être être plus courte, 

ce qui rend le look Bardot plus 

difficile à reproduire», précise-t-

elle.

Dermatologue exerçant à New « Bacne » Voici comment y le staphylococcus aureus unel i i l h l

Un dermatologue dévoile ses astuces pour se débarrasser 
des boutons d’acné dans le dos
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En mettant ses pas dans 
ceux de Hunter S. 
Thompson, l’inventeur 

du journalisme « gonzo », Jack 
Souvant livre ses impressions sur 
un pays biberonné au fentanyl et 
aux fake news.

Du son comme ça, c’est devenu 
si rare que nos oreilles par deux 
fois en ont redemandé. Parce 
que, et sans avoir alourdi notre 
bilan carbone, nous sommes, 
littéralement, sur la route, dans 
l’Amérique trumpiste et celle 
du fentanyl. Que ça fait froid 
dans le dos, mais que c’est 
génial. Dire alors que c’est signé 
Jack Souvant sur une musique 
originale du pianiste de jazz 
Benjamin Moussay.

Denver, Colorado, motel 
minable. Jack Souvant raconte 
comment est né ce projet. 
Soit Morgan Navarro, auteur-
illustrateur qui lui propose, 
pour la collection « Embedded 
» des éditions Dargaud, de 
l’embarquer avec lui sur les 
traces de Hunter S. Thompson (« 
HST », 1937-2005), journaliste 
mythique, inventeur du gonzo 
journalism dont il donnait la 
définition suivante : « Le vrai 
reportage gonzo exige le talent 
d’un maître journaliste, l’œil 
d’un photographe-artiste et les 
couilles en bronze d’un acteur. 
Parce que l’auteur doit participer 

à la scène tout en l’écrivant. » Et 
c’est ainsi que, assumant le récit 
à la première personne, lui qui a 
davantage l’habitude de tendre, et 
très bien, le micro, Jack Souvant 
embarquait, en mars 2023, pour 
dix jours de tournage.

Marcher sur les traces de 
« HST », ça voulait dire 
commencer par Aspen, ancien 
repère de hippies devenu la 
montagne des milliardaires, 
où le journaliste avait mis fin à 
ses jours et où habitait encore 
sa veuve, Anita. Qui jamais ne 
répondra aux messages laissés 
par Morgan Navarro. Et Jack 
Souvant de noter à raison que 
HST, lui, serait probablement 
rentré sans y être invité. 
Vague à l’âme 
Les deux comparses prennent 
alors la route pour Las Vegas 
(épisode 2). Quand le dessinateur 
lui demande s’il a déjà pris du 
LSD, Jack Souvant s’interroge : 
« Est-ce que je suis le bon 
partenaire ? Je ne consomme 
pas. J’ai le sentiment angoissant 
de n’être pas le mec qu’il pense 
que je suis. » Après un arrêt dans 
une station-service surréaliste 
avec patron conspirationniste, ils 
font une halte à Kayenta, petite 
ville du nord de l’Arizona, située 
dans la réserve navajo. Là, niché 
dans un Burger King, se cache 
un musée. Ce qui impose un peu 
d’histoire. A partir de 1863, les 

Indiens navajo sont déportés au 
Nouveau-Mexique. Et, pendant 
cinq générations, les enfants 
amérindiens ont été arrachés 
à leur famille et mis dans des 
pensionnats : il s’agissait de 
« tuer l’Indien pour sauver 
l’homme ».

En bon journaliste « gonzo », 
Jack Souvant raconte ce qui 
le traverse en traversant cette 
Amérique : ses états d’âme, son 
vague à l’âme aussi − alors que 
Morgan vit sa best life (skate et 
pancakes), Jack se languit de sa 
compagne.

Mais il faut bien reprendre la 
route (épisode 3). Devant le 
Circus Circus, casino de 10 000 
mètres carrés décrit par Hunter S. 
Thompson dans son roman Las 
Vegas Parano (Random House, 
1971), et alors qu’on entend les 
machines à sous cracher des 
dollars, Jack Souvant avoue : 
« Il n’y a rien qui me touche. » 
Quittant Sin City plus tôt que 
prévu, ils mettent leurs pneus 
dans ceux de HST en se rendant 
sur la Mint 400, célèbre course 
en plein désert de Mojave. 
Là, c’est saucisses, grosses 
cylindrées et bonhommes épais. 
Autant dire que notre amoureux 
de Georges Perec se sent comme 
un poisson lâché en plein 
désert. Au bord de l’asphyxie 
même quand il commence 

à discuter avec certains 
membres de la National Rifle 
Association, « le grand lobby 
des amoureux de la gâchette ». 
Zombies 
Heureusement, le rêve reprend 
un peu de sa superbe quand ils 
arrivent au bord du Pacifique. Pas 
pour très longtemps pourtant car, 
à San Francisco, ce qui frappe 
d’abord, ce sont les « silhouettes 
de junkies désarticulées, 
transformées par les ravages 
du fentanyl », un opiacé (trente 
fois plus puissant que l’héroïne) 
prescrit par les médecins pour 
atténuer les douleurs intenses. 
Comme le résume Jack Souvant : 
« Pour 100 dollars, tu peux 
t’acheter un flingue, pour moins 

de 10 dollars, tu peux t’acheter 
une dose. »

Mais ce n’est pas une formule, 
et la description qu’il fait de ces 
zombies hantant le centre-ville 
fait froid dans le dos : « Des 
corps recourbés sur eux-mêmes, 
faméliques, penchés en avant, les 
bras écartés comme des oiseaux, 
en pleine prise du produit. » Une 
vision cauchemardesque que Jack 
Souvant ira laver posé au bord de 
l’océan que l’on entend au loin. 
Alors que les dernières vagues 
viennent adoucir nos oreilles, 
on se dit que, décidément, 
cela faisait longtemps que l’on 
n’avait entendu quelque chose 
d’aussi bien.

La réalisatrice Irene Taylor ne 
lésine pas sur le voyeurisme 
pour illustrer le combat contre 
la maladie de la chanteuse 
québécoise qui n’a plus goûté 
aux plaisirs de la scène depuis 
mars 2020.

La plongée crue dans l’intimité 
d’une star internationale de la 
chanson se dessine comme un 
nouveau genre du documentaire. 
Après l’embarrassant Joan 
Baez. I Am a Noise, sorti en 
salle mercredi 26 juin, séance 
thérapeutique à laquelle s’est 
prêtée la madone américaine du 
folk, voici Je suis : Céline Dion, 
mis en ligne sur Prime Video.

Vous pouvez partager un article en 
cliquant sur les icônes de partage 
en haut à droite de celui-ci.  
La reproduction totale ou partielle 
d’un article, sans l’autorisation 
écrite et préalable du Monde, 
est strictement interdite.  
Pour plus d’informations, 
consultez nos conditions 
générales de vente.  

Après visionnage, on se 
demande comment la ministre 
des sports, Amélie Oudéa-
Castéra, a pu envisager que le 
rossignol québécois chanterait 
pour la cérémonie d’ouverture 
des Jeux olympiques à Paris. 
Une perspective aussi plausible 
qu’une éventuelle reformation de 
Daft Punk pour cet événement… 
Le film de la réalisatrice 
américaine Irene Taylor se situe, 
en effet, dans le monde réel. Il 
montre le combat tragique de 
la chanteuse contre le mal rare 
dont elle souffre, le syndrome de 
la personne raide (SPR), qu’elle 
a révélé en décembre 2022, en 
annulant une tournée européenne 
qui avait déjà été reportée. 
Comme son Courage World Tour 
avait été interrompu en raison 
de la pandémie de Covid-19, 
Céline Dion n’a plus goûté aux 
plaisirs de la scène depuis un 
concert à Newark (New Jersey), 
le 8 mars 2020.

Vous pouvez partager un article en 

cliquant sur les icônes de partage 
en haut à droite de celui-ci.  
La reproduction totale ou partielle 
d’un article, sans l’autorisation 
écrite et préalable du Monde, 
est strictement interdite.  
Pour plus d’informations, 
consultez nos conditions 
générales de vente.  
Le SPR attaque son bien le plus 
précieux − sa voix − en entraînant 
une raideur des muscles de la 
gorge. Rien n’est épargné au 
spectateur de la souffrance de la 
quinquagénaire, filmée avec ses 
fils à son domicile de Las Vegas 
(Nevada) : ses crises de spasmes 
nécessitant une intervention 
médicale, sa posologie, son 
désespoir et ses larmes devant 
l’infortune… Jusqu’à une 
scène finale éprouvante – 
tremblements, raidissements et 
gémissements – avec le kiné. 
Ce voyeurisme questionne : 
« Je ne veux pas qu’on entende 
ça », avise la patiente, mais un 
dispositif a été mobilisé avec 
son aval pour la contrarier. 

Quelques moments légers 
Ceux qui ne seraient pas 
familiers de son œuvre ne 
risquent pas de s’instruire. Les 
archives n’interviennent que 
pour cruellement souligner 
le contraste entre hier et 
aujourd’hui, depuis qu’une 
adolescente québécoise grandie 
dans une fratrie de quatorze 
enfants rêva de « devenir une 
star internationale ». Ce qui fut 
largement exaucé, avec plus de 
200 millions d’albums vendus 
dans le monde.

Le calvaire ménage heureusement 
quelques moments légers. Telle 
la visite dans l’entrepôt stockant 
les effets personnels de la star, 
qui prodigue un surprenant 
conseil : « Quand une fille aime 
ses chaussures, elles lui vont », 
assure-t-elle. Quelle que soit 
la taille. Un moment touchant 
montre Céline Dion écoutant 
La Callas chanter l’air Ebben ? 
Ne andro lontana, de La Wally, 
l’opéra d’Alfredo Catalani, puis 

montrer le collier ayant appartenu 
à la diva, que lui a offert son 
mari et imprésario René Angélil, 
mort en 2016. Le souvenir de 
l’homme qui avait découvert le 
phénomène en 1981 est évoqué 
avec moins de surprise quand 
résonne le cri a cappella avec 
saut de tonalité d’All by Myself.

La scène la plus intéressante 
la place face au micro pour les 
essais de voix de Love Again, 
une des cinq nouvelles chansons 
que la recluse a publiées en 2023 
pour une comédie romantique 
où elle fait ses débuts à 
l’écran. Les aigus sont hors 
d’atteinte, le timbre est abîmé et 
l’enthousiasme de l’entourage 
ne parvient pas à la duper : « 
J’aime pas ça », maugrée-t-elle, 
en écoutant le résultat. Avant de 
se remettre au travail et de glisser 
la phrase que les fans attendaient 
: « Je n’arrêterai pas. »

« Gonzo Parano » 
une carte postale sonore de l’Amérique d’aujourd’hui

« Je suis : Céline Dion »
le douloureux chemin de croix d’une diva sans voix
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Le traducteur du géant 
de la Silicon Valley a 
intégré 31 idiomes du 

continent parlés par plus de 200 
millions de locuteurs.

« Sran ng’ɔ bo alɛ’n i jɔ’n, 
ɔ diman alɛ sɔ’n wie. » Ce 
proverbe baoulé, que vous ne 
parvenez probablement pas à 
lire, est désormais traduisible 
avec Google Traduction : « 
Celui qui déclare la guerre n’y 
participe pas. »

Depuis sa nouvelle mise à jour, 
le 27 juin, le logiciel du géant 
américain offre la possibilité de 
traduire 110 nouvelles langues, 
dont le breton et l’occitan, mais 
aussi trente et une langues 
africaines, parmi lesquelles 
le tamazight (berbère), l’afar, 
le wolof, le dioula ou encore 
le baoulé. Selon Google, ces 
dernières représentent 200 
millions de locuteurs sur le 
continent.

« Aujourd’hui, on peut 
photographier une étiquette 
en mandarin et la voir traduite 
par Google Lens en dioula », 
se réjouit Abdoulaye Diack, 
responsable de programme 
au laboratoire d’intelligence 
artificielle (IA) de Google à 
Accra, au Ghana, qui dit vouloir 
« rapprocher les communautés 
» avec son nouveau service.

Etablir ces modèles de 
traduction était un défi de 
taille en raison de l’absence 
de ressources disponibles. La 
moitié des données écrites 
sur Internet est en anglais. Le 
français n’en représente que 
3 % et les nombreuses langues 
africaines moins de 1 %. « Il 

existe des blogs et des sites 
d’information en swahili, en 
haoussa ou en wolof, mais 
beaucoup de langues africaines 
ont majoritairement des usages 
oraux, explique Abdoulaye 
Diack. La première mission était 
donc d’identifier les sources 
écrites disponibles. » En plus 
de ces sites, certains textes 
majeurs sont traduits dans la 
quasi-totalité des langues de la 
planète, comme la Déclaration 
universelle des droits de 
l’homme, la Bible ou le Coran. 
« Un effet incitatif » 
Les équipes de Google ont 
ensuite travaillé avec des 
linguistes de plusieurs facultés, 
comme l’université du Ghana, 
et des ONG, pour emmagasiner 
des données sur toutes les 
langues ciblées. Ces éléments 
ont été employés pour entraîner 
l’IA de Google, un modèle 
d’apprentissage baptisé PaLM2 
déjà éprouvé avec près de 
400 langues. « L’intelligence 
artificielle est comme un enfant, 
résume Abdoulaye Diack. Plus 
le modèle reçoit de données, 
plus il apprend, et meilleur est 
le résultat. »

Les partenaires de Google dans 
les communautés cibles – des 
associations défendant les 
langues en voie de disparition, 
des chercheurs… – ont été 
sollicités pour évaluer et 
améliorer les premières 
traductions de l’IA, jusqu’à 
atteindre une qualité et une 
quantité suffisantes pour lancer 
la mise à jour. « Ce processus 
prend plusieurs années. Ses 
résultats ne sont pas parfaits 
mais assez satisfaisants pour 
être utilisables, reconnaît 

Abdoulaye Diack. Il va 
forcément y avoir des erreurs, 
mais ce sera utile à énormément 
de gens. »

Un avis partagé par le linguiste 
ivoirien Jérémie N’Guessan 
Kouadio, coauteur d’un 
Dictionnaire français-baoulé, 
à qui Le Monde a fait tester la 
nouvelle mise à jour de Google 
Traduction. « La langue baoulé 
est indissociable de son oralité, 
analyse-t-il. Pour améliorer le 
résultat, il faudrait par exemple 
pouvoir restituer les tons, 
ces phonèmes qui peuvent 
changer le sens d’un mot et 
que nous notons par des signes 
diacritiques sous la syllabe. 
Prenez “sa” : si je la prononce 
avec un ton haut, cela signifie 
“la main”. Mais avec un ton 
bas, cela veut dire “ainsi”. 
Toutes les langues de Côte 
d’Ivoire fonctionnent comme 
cela, y compris le dioula. » 
Malgré ses réserves, Jérémie 
N’Guessan Kouadio reconnaît 
que le logiciel « a son utilité ». 
« Depuis des années, on essaie 
de convaincre les Africains – et 
les Ivoiriens – qu’ils peuvent 
parler français ou anglais, mais 
aussi parler et écrire dans leur 
langue maternelle, indique le 
chercheur. Je pense qu’un tel 
logiciel aura un effet incitatif, 
notamment sur les jeunes de la 
diaspora qui se sont éloignés 
de leur langue d’origine. » 
Reconnaissance et 
synthèse vocales 
Des usages professionnels 
sont également envisageables. 
Les langues africaines 
précédemment ajoutées (cinq 
en 2020 et dix en 2022, dont 
le bambara, le lingala et le 

twi) sont disponibles en open 
source à travers les Aplication 
Programming Interface (API), 
qui permettent de connecter 
un logiciel ou un service de 
Google. Le logiciel pourra 
également faciliter le travail 
des interprètes humains, prédit 
l’Ivoirien Yao Kanga Tanoh, 
dont l’essentiel des commandes 
de traduction concerne des 
documents administratifs : « Je 
devrai bien sûr retravailler le 
résultat, mais une traduction 
automatique me fera gagner du 
temps. »

Le géant de la Silicon Valley ne 
compte pas s’arrêter là et s’est 
donné pour objectif, à moyen 
terme, d’intégrer un millier 
de langues priorisées selon 
plusieurs critères : le nombre de 
locuteurs, la faisabilité du projet 
en fonction de l’abondance de 
ressources écrites, mais aussi 
l’appétence de la communauté 
concernée. « Cela faisait des 
années que les gens nous 
demandaient le wolof », 
témoigne Abdoulaye Diack. Son 

équipe compte aussi développer 
un système de reconnaissance 
et de synthèse vocales pour les 
langues récemment ajoutées, 
comme il en existe déjà pour 
les précédentes, afin qu’un 
téléphone soit capable de 
répéter instantanément une 

phrase française en baoulé. Une 
option particulièrement utile 
pour les locuteurs analphabètes.

Google revendique également 
la volonté d’immortaliser 

les langues en voie de 

disparition, boudées par les 
jeunes générations. Comme 
la langue nko, inventée en 
1949 par l’écrivain guinéen 

Solomana Kanté et dotée d’un 

alphabet unique, pensée pour 
autonomiser les communautés 

mandingues en leur fournissant 

leur propre système d’écriture.

Présenté comme un modèle 
d’architecture durable et 
démontable, le somptueux 
pavillon de la France à 
l’Exposition universelle 2020 
de Dubaï n’est désormais plus 
qu’un amas de 870 tonnes 
de ferraille et 47 tonnes 
d’aluminium abandonnées sur 
le site du CNES à Toulouse 
(Haute-Garonne) revendu pour 
une bouchée de pain.

Le somptueux et ultramoderne 
pavillon de la France en 2020 
de l’Exposition universelle de 
Dubaï n’est plus qu’un amas 
de 870 tonnes de ferraille et 47 

tonnes d’aluminium.

Un tas de déchets, en train de 
rouiller, déposé au beau milieu 
du site du CNES à Toulouse, 
sous les fenêtres du restaurant 

d’entreprise.

L›édifice de 5000 m² à 36 
millions d›euros, parrainé par 
Thomas Pesquet, présenté 
comme un modèle d›écologie 
et de savoir-faire français, 
entièrement démontable, devait 
être remonté sur le campus 

toulousain.

Dioula, wolof, baoulé, tamazight… 
Google mise sur les langues africaines

Fiasco du pavillon français de Dubaï 

le bâtiment de 36 millions d’euros bradé en tas de ferraille
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Le réalisateur chinois signe un 
thriller à tiroirs et une satire 
philosophique qui explore la 
porosité entre le réel et le rêve. 
Poétique.

Dès les premières images du 
film Only the River Flows, Prix 
du jury au 4e Festival du film 
policier de Reims, Wei Shujun 
pose un regard critique sur la re-
lation entre le cinéma et le réel. 
Au sud de la Chine, dans ce qui 
n’est pas tout à fait une ville, 
mais plus un village, le com-
missaire de police informe Ma 
Zhe, son enquêteur principal, 
qu’il a une bonne nouvelle pour 
lui : le responsable du cinéma 
local ferme la salle à cause de la 
baisse drastique de la fréquen-
tation. «Plus personne ne va au 

cinéma, on va le transformer en 

couverture pour les investiga-

tions».

Le chef de la police criminelle 

s›installe donc dans la salle de 
projection et son équipe sur 
la scène. Les lieux sont pous-
siéreux, abandonnés. Le pays 
ne connaît pas encore l›essor 
actuel. Les immeubles sont 
détruits, mais les nouvelles 
constructions tardent. C›est 
dans cette transition floue que 
Wei Shujun installe son histoire 
qui finira par impacter tous les 
personnages.

Nous sommes en 1995, il pleut 
continuellement à Banpo. Le 
meurtre sordide d›une vieille 
dame réveille les blessures invi-
sibles des habitants. Sur place, 
les policiers trouvent un sac à 
main. Qui est donc la femme 
aux cheveux longs aperçue par 
des témoins ? Les spéculations 

mettent les nerfs à vif. Après 

Ripples of Life en 2021, le 

jeune réalisateur chinois, qui 

a tourné les scènes selon leur 

ordre chronologique et en 16 

mm, s›est lancé dans un thriller 

ténébreux à tiroirs multiples.

Only the River Flows, adapta-

tion d›une nouvelle de Yu Hua, 

offre plusieurs niveaux de lec-

ture et traite diverses théma-

tiques. Le chouchou de Cannes, 

la quasi-totalité de ses courts et 

longs-métrages a été sélection-

né sur la Croisette, aborde des 

sujets sensibles : l›altérité, la 

tolérance, l›aliénation, la pres-

sion de la hiérarchie…

Le «National Center for 
Wildlife Development» d’Ara-
bie saoudite a lancé une étude 
sur l’étoile de mer à couronne 
d’épines de la mer Rouge afin 
de mieux comprendre et gérer 
les futures épidémies de cette 
espèce dévoreuse de coraux.

Le plan d’action est le résul-
tat d’un atelier organisé par 
le NCWD fin 2022, au cours 
duquel la menace d’épidémies 
a été discutée, a rapporté mer-
credi l’agence de presse saou-
dienne.

Le centre de protection de la 
faune, en collaboration avec 
des experts du monde entier, 

vise à développer des proto-
coles pour détecter les épidé-
mies et identifier la meilleure 
façon de contrôler les dom-
mages causés aux récifs coral-
liens.

«L’étoile de mer est un orga-
nisme marin qui se nourrit 
d’algues et de bactéries qui 
poussent sur les récifs coral-
liens, mais elle constitue une 
menace majeure pour les éco-
systèmes des récifs coralliens 
lorsqu’elle se répand», a indi-
qué le rapport, citant les dis-
cussions qui ont eu lieu lors de 
l’atelier.

«La propagation de l’étoile 

de mer à couronne d’épines 
a été liée à des dommages 
importants causés aux récifs 
coralliens de la mer Rouge, en 
particulier pendant la saison 
de reproduction, qui s’étend 
des deux dernières semaines 
de juillet aux deux premières 
semaines d’août», ajoute le 
rapport.

Les scientifiques marins et 
autres experts qui ont parti-
cipé à l’atelier ont attribué les 
épidémies à la perturbation de 
la chaîne alimentaire et à la 
surpêche des espèces qui s’en 
nourrissent.

L’espèce la plus importante à 

protéger est le napoléon (Chei-
linus undulatus), également 
connu  localement sous le nom 
de tarpani.

«Ils mangent les étoiles de 
mer de la couronne d’épines 
et maintiennent ainsi sous 
contrôle les populations de ce 
prédateur nuisible des récifs 
coralliens», indique un récent 
rapport du Fonds mondial pour 
la nature (WWF).

Image retirée.

En Malaisie, le WWF a contri-
bué à mettre un terme à l’ex-
portation du napoléon et tra-
vaille avec d’autres pays pour 

qu’ils fassent de même.

«Nous travaillons avec des 
partenaires pour repeupler les 
récifs coralliens protégés avec 
des napoléons qui étaient aupa-
ravant destinés à la vente, par 
le biais d’un programme de ra-
chat avec les pêcheurs locaux. 
Depuis 2010, plus de 860 na-
poléons ont été relâchés dans la 
nature», a déclaré le WWF.

Ce poisson est considéré 
comme vulnérable à la sur-
pêche car il lui faut cinq à sept 
ans pour atteindre la maturité 
sexuelle et se reproduire.

Une ancienne assistante 
du couple royal a révé-
lé le contenu d›une dis-

pute entre le prince Philip et la 
reine Elizabeth II.

Jusqu’à la fin de leur vie, Eliza-
beth II et le prince Philip sont 
restés unis. Mais pendant la 
période de la pandémie de Co-
vid-19, les monarques se sont 
vivement disputés. En effet, une 
assistante qui a préféré garder 
l’anonymat a dévoilé le contenu 
d’un échange très houleux entre 
les deux souverains. En effet, 
le prince Philip aurait prononcé 
ces mots tranchants :

« Oh, tais-toi, femme idiote ». 
Mais hors de question pour la 
reine Elizabeth II de se lais-
ser faire : « Je ne suis pas une 
femme idiote, je suis la reine.». 

Lors de la pandémie, mari et 

femme sont restés enfermés au 

sein du château de Windsor. 

Mais cette période a été difficile 

à vivre.

Le prince Philip et la reine 

Elizabeth II en froid

En effet, de lourdes tensions 
sont apparues : « Ils se sont dis-
putés. C›était doux mais telle-
ment inattendu. Je n›en croyais 
pas mes oreilles, mais on m›a 
dit que c›était toujours comme 
ça qu›ils se comportaient l›un 
avec l›autre. ». Toutefois, ils 
ont toujours été très proches et 
n’ont cessé de se soutenir, bien 
qu’ils faisaient chambre sépa-
rée, comme l›explique l›auteur 
Sally Bedell Smith dans son 
ouvrage consacrée à la reine 
d›Angleterre, Elisabeth II, la vie 
d›un monarque (ed. Équateurs).

«Les couples aristocratiques ont 
toujours eu des chambres sépa-
rées. Cela évite d›être dérangé 
par des ronflements ou par des 
mouvements de jambes un peu 
brusques. Puis quand on se sent 
à l›aise, on peut parfois partager 

sa chambre. C›est agréable de 
pouvoir choisir», précise-t-elle.

Des rumeurs d’infidélité

D’ailleurs, en février 1957, la 
reine et le prince Philip ont 
une dispute très vive. La presse 
évoque des «rumeurs de crise 
conjugale». «Nous pourrions 
saisir cette occasion sans en-
fants ni distraction, pour se dire 
la vérité et parler franchement, 
pour une fois, des changements 
à effectuer pour que notre ma-
riage fonctionne», aurait lancé 
la reine.

«D’accord. Qui commence ? 
Suis-je bête ! Je devrais savoir 
que je passe toujours en deu-
xième», aurait répondu Philip. 
Une scène qui avait été mise en 
scène dans la série The Crown 
et qui avait fait polémique.

ne ancienne assistante En effet de lourdes tensions sa chambre C›est agréable de

Elizabeth II 

«Je ne suis pas une idiote, je suis...», 
cet échange houleux avec son mari Philip

Le réalisateur chinois signe un s›installe donc dans la salle de mettent les nerfs à vif. Après 

Wei Shujun livre un film ténébreux et onirique
 avec «Only the River Flows»

Le «National Center for vise à développer des proto- de mer à couronne d’épines protéger est le napoléon (Chei- qu’i ls fassent de même

Étude sur la prolifération de l’étoile de mer à couronne 
d’épines dans la mer Rouge

Lors de la pandémie, mari et à vivre.

cinéma, on va le transformer en tions».
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SNTF :

 Premier voyage expérimental réussi pour la ligne Algérie-Tunisie

La SNTF dévoiLe La CarTe verTe :

Jusqu’à 40 % de réduction pour ses détenteurs

voLS STraSbourg – CoNSTaNTiNe, programme de FidéLiTé :

Transavia annonce des nouveautés

Le 06 juin 2024, la Société 
Nationale des Transports 
Ferroviaires (SNTF) a 

marqué un tournant significatif 
en inaugurant le premier 
voyage expérimental de la ligne 
ferroviaire reliant l’Algérie à 
la Tunisie. Ce projet ambitieux 
vise à revitaliser une liaison 
historique, stoppée depuis les 
années 1990.
L’inauguration a eu lieu avec un 
départ de la gare de Annaba et 
une arrivée prévue à la gare de 
Tunis. Ce voyage expérimental, 
bien que réalisé sans passagers, 
représente une avancée majeure 
vers la réactivation complète de 
cette ligne.
Le train expérimental était 
accompagné par une délégation 
de la SNTF, dirigée par le 
directeur général, M. Ag Bouni. 
À la gare de Ghardimaou, en 
Tunisie, le train a été accueilli 

par une délégation de la Société 
Nationale des Chemins de Fer 
Tunisiens (SNCFT), présidée par 
M. Tawfik Boufaied.
Plusieurs dignitaires locaux, 
dont le gouverneur de Jendouba 
et des représentants de divers 
ministères et services douaniers, 
étaient également présents pour 
cet événement.
SNTF : Programme de la 
traversée expérimentale
Jeudi 06 juin 2024 :
• 00h06 : Départ de la gare 
d’Annaba vers Ghardimaou.
• 10h00 : Réception officielle 
à la gare de Ghardimaou par 
les délégations tunisienne et 
algérienne.
• 13h00 : Départ du train de 
Ghardimaou vers la gare de 
Tunis.
• 14h45 : Arrivée à la gare de 
Tunis, suivie d’une série de 
réunions techniques.

• 18h45 : Fin de la journée 
avec des discussions sur la 
compatibilité des infrastructures.
Vendredi 07 juin 2024 :
• 08h20 : Retour du train de la 
gare de Tunis vers Ghardimaou.
• 10h00 : Réunion de travail avec 
les équipes techniques des deux 
pays.
12h20 : Arrivée à Ghardimaou et 
continuation vers Annaba.
Samedi 08 juin 2024 :

• Retour de la délégation 
algérienne après l’achèvement 
des discussions et des réunions 
techniques.
Historique de la Ligne Ferroviaire 
Algérie-Tunisie
La ligne ferroviaire entre Alger 
et Tunis a cessé de fonctionner 
dans les années 1990 en raison 
des troubles en Algérie. Une 
tentative de réouverture en 2017 
a échoué à cause de problèmes 

techniques.
En 2018, le directeur de la 
SNTF de l’époque, M. Yacine 
Bendjaballah, avait souligné la 
nécessité de réhabiliter le réseau 
tunisien.
En 2021, M. Farouk Chiali, 
ministre des Travaux publics 
et des Transports par intérim, 
avait réaffirmé la volonté des 
deux nations de connecter 
leurs réseaux ferroviaires, sous 
réserve de compatibilité des 
infrastructures.
La réussite de cette traversée 
expérimentale représente une 
lueur d’espoir pour la réactivation 
de la ligne ferroviaire Alger-
Tunis. Cette initiative promet 
des bénéfices économiques et 
touristiques considérables pour 
les deux pays, renforçant ainsi 
les liens bilatéraux et favorisant 
le développement régional.

La Société Nationale des 
Transports Ferroviaires 
(SNTF) a annoncé 

aujourd’hui le lancement de sa 
nouvelle carte verte, qui offre des 
réductions importantes sur les 
voyages en train dans la banlieue 
d’Alger.
Cette carte, disponible à la vente 
dans toutes les gares, permet 
aux voyageurs de bénéficier de 
remises de 30% pour la carte 
hebdomadaire et de 40% pour les 
cartes mensuelle, trimestrielle, 
semestrielle et annuelle.
Valables à bord des automotrices 
sur le réseau de la Banlieue 

algéroise, la carte verte offre une 
liberté de déplacement totale sur 
les lignes concernées.

Selon le communiqué publié sur 
Facebook, la SNTF précise que 
la carte verte annuelle peut être 

payée en trois fois sans frais. Le 
prix de la carte varie en fonction 
de la distance parcourue.
Carte verte de la SNTF : des 
réductions de 30% à 40% sur les 
trains en banlieue d’Alger
De plus, les porteurs de la carte 
verte ont l’avantage de pouvoir 
monter directement à bord des 
trains sans avoir à faire la queue 
aux guichets pour acheter un 
billet.
Pour obtenir la carte verte, il 
suffit de se présenter à une gare 
SNTF avec une photo d’identité 
et une copie de la carte nationale 
d’identité.

Avec cette nouvelle offre, 
la SNTF vise à encourager 
l’utilisation du transport 
ferroviaire dans la banlieue 
d’Alger, particulièrement durant 
la saison estivale. Une alternative 
économique, écologique et 
pratique pour les déplacements 
quotidiens des citoyens.
La mise en place de la carte verte 
s’inscrit dans la démarche de 
la SNTF d’offrir un service de 
transport de qualité à ses clients.
Note : La carte verte est 
nominative. Elle ouvre droit à 
une réduction tarifaire pour son 
titulaire uniquement.

La compagnie low cost, 
Transavia, a dévoilé 
des nouveautés dans 

son programme à destination 
de l’Algérie en annonçant la 
reprise de ses vols au départ 
de l’aéroport de Strasbourg, en 
France, vers, Constantine, après 
un an du lancement du 1ᵉʳ vol.
L’annonce a été faite par la 
cellule de communication de 
l’aéroport de Strasbourg, qui 
célèbre le 1ᵉʳ anniversaire de 
cette ligne aérienne reliant entre 
la France et l’Algérie.
Transavia reprend le chemin 
de Constantine au départ de 
Strasbourg

En effet, pour la saison estivale 
2024, Transavia a décidé 
de relancer, à nouveau, ses 
vols depuis Strasbourg et à 
destination de Constantine. Le 
vol inaugural a décollé depuis 
la France en date du 2 juillet 
dernier, pour atterrir à l’aéroport 
de Mohamed Boudiaf.
Dans ce sillage, la compagnie 
low cost prévoit de desservir 
cette destination à raison d’un 
vol par semaine, programmé 
pour tous les mardis. 
Concernant ces tarifs appliqués 
sur les billets de voyage, le 
transporteur aérien affiche ses 
vols à partir de 69 euros.

“Reprise des vols vers 
Constantine aujourd’hui avec 
Transavia, 1 an après le 1ᵉʳ vol 
!” écrit l’aéroport de Strasbourg 
dans son communiqué.
Transavia se montre plus 
généreuse sur le programme 
Flying Blue
Transavia, la compagnie low 
cost du groupe Air France KLM, 

a aussi décidé de renforcer 
son programme de fidélité 
Flying Blue avec de nouveaux 
avantages. En effet, Transavia 
propose, désormais, plus de 
façons pour gagner des Milles 
et les dépenser sur les vols vers 
l’Europe et la Méditerranée.
Pour chaque vol réservé, en 
aller-retour, Transavia offre 
jusqu’à 200 Miles et 4xP. Le 
cumul de ces Miles permet 
d’acheter des billets primes 
chez l’une des compagnies 
partenaires de Flying Blue et 
de profiter de pleins autres 
avantages.
Désormais, les voyageurs de 

Transavia peuvent payer tous 
les tarifs de la compagnie. Il 
s’agit d’une nouveauté qui 
vient renforcer ce programme 
qui, jusqu’à présent, n’autorise 
que l’achat des billets dans le 
cadre du tarif Basic, payable par 
Miles.
Pour rappel, dans le dernier 
classement publié par le 
spécialiste Skytrax, Transavia 
a réussi à intégrer le top 5 des 
meilleures compagnies low cost 
au monde et arrive en deuxième 
position dans le classement 
transporteurs à bas prix en 
Europe.


